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В дни ударного трехме- 
еячника лучше других кол
лективов Аргат-Юльского 
леспромхоза трудится лесо
сечная бригада М. В. Авту- 
Шенко. Работая на зимней 
вахте Ломовка, лесозагото
вители ежедневно трелюют 
более 300 кубометров, вы
полняя задание на 120—130 
процентов.

Работа на участке органи
зована по замкнутому цик
лу. Заготовленная древесина 
разделывается и готовится 
к сплаву. На нижнем вах
товом складе лучше других 
трудятся бригады П. Н. Де
резы. А. И. Назарова, Т. Е. 
Кобзева. В лень Ленинского 
коммунистического суббот
ника в лесу, 16 марта, эти 
коллективы перевыполнили 
задание более чем в полто
ра раза.

На вывозке хлыстов заня
ты водители из транспорт
ного комплекса Д. М. Мур
зина. Три экипажа обеспе
чивают лесом разделочные 
бригады нижнего склада.

Коллектив зимней вахты 
опережает напряженный 
•мартовский график более 
чем. на 500 кубометров. 
Предстоит заготовить в мар
те 9 тысяч, вывезти 12 ты
сяч кубометров. По итогам 
двух декад вахтовики Ло- 
мовкм — в .числе передови
ков лесной промышленности 
Первомайского района.

Л. БЕЛЯЕВ.
П ервом айский район.

ИДЕТ УДАРНЫЙ 
ТРЕХМЕСЯЧНИК

С к о л ь к о  ж е  
еще отставать?

В марте коллектив Берегаевского леспромхоза работа
ет хуже всех в объединении Томлеспром. С каждым 
днем нарастает отставание. За две декады марта оно со
ставило почти 17 тысяч кубометров.

Какие просчеты привели 
к такому срыву? Какие ме
ры принимаются, чтобы со
кратить отставание? Ответ 
на эти вопросы ищут на 
предприятии и в объедине
нии. Но, как видно по ре
зультатам работы, не слиш
ком настойчиво.

Вот факты. Транспортно
му комплексу И. 3. Шев- 
нева надо вывезти . за сезон 
с вахты Аленка около 67 
тысяч кубометров леса. 
Сформировав комплекс, в 
леспромхозе не создали ус
ловий для его бесперебой
ной работы. Просчеты — 'на 
каждой! шагу. Экипажи не 
укомплектованы водителя
ми, коэффициент сменности 
машин составляет 1,5—2, а 
некоторые лесовозы и вов
се простаивают.

Плохо подготовлена ма
гистральная дорога, по ко
торой идет вывозка леса с 

?вахты на Улу-Юл.
Огромны потери времени 

на лесосеках, где лежит в 
запасе древесина. Штабели 
мелки и разбросаны далеко 
друг от друга, не составле
на даже карта-схема их 
расположения, и приходит
ся буквально отыскивать 
лес под снегом. Очень пло
хо используются бульдозе
ры. Из пяти механизмов 
работает один, в лучшем 
случае — два. На вахте —

один бульдозер, который, 
конечно же, не " успевает 
проложить подъездные пути 
к штабелям.

С вахты не вывезено еще 
около 20 тысяч кубометров 
леса. Эта древесина, проле
жав еще одно лето, потеря
ет все деловые качества. 
Ни на самом предприятии, 
ни в объединении Томлес
пром не принимают мер 
для спасения леса. Наобо
рот, недавно из комплекса 
перевели на Томский лесо
промышленный комбинат 
три лесовоза, вернулся до
мой и транспортный ком
плекс Линевского леспром
хоза.

При суточном графике 
1.030 кубометров Берегаев- 
ский транспортный комп
лекс вывозит около 300. При 
таких темпах оставшийся 
лес придется доставлять 
еще два месяца. Только по 
каким дорогам?

Директору леспромхоза 
Б. К. Ушакову, руководите
лям объединения Томлес
пром, и в первую очередь 
заместителю начальника 
В. Е. Андрейчуку, необходи
мо принять безотлагатель
ные меры, чтобы вывезти 
всю древесину с вахт. Про
шлогодняя история, когда в 
леспромхозе не вывезли 
почти треть древесины, не 
должна повториться.

ж

В Ы С О К И Е
Н А Г Р А Д Ы
Р О Д И Н  Ы

Президиум Верховного 
Совета СССР Указом от 10 
марта 1981 года за успеш
ное выполнение заданий 
десятой пятилетки и социа
листических обязательств 
наградил орденами и меда
лями СССР большую груп
пу рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих предприятий и 
организаций Министерства 
геологии СССР.

В том числе по Томской 
области:

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО 
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

Жукова Григория Семено
вича — зам естителя гене
рального директора объеди
нения Том скнеф тегазгеоло- 
гия.

Куренного А лександра
Александровича -— мастера 
Васю ганской неф тегазораз
ведочной экспедиции.

Пшеницына Петра Ан
дреевича — главного геоло
га Западной неф тегазораз
ведочной экспедиции.

ОРДЕНОМ
ДРУЖБЫ НАРОДОВ

Лыскова Юрия Семено
вича — водителя автомоби
ля Томского геофизического 
треста.

ОРДЕНОМ 
«ЗНАК ПОЧЕТА»

Каримова Марата Гарипо- 
вича -— бурового мастера 
Васюганской нефтегазораз
ведочной экспедиции.

Краснополова Владимира 
Михайловича — управляю
щего Томским геофизиче
ским трестом.

Рубцова Алика Федоро
вича ■—• геолога Томской 
геологоразведочной экспе
диции.

Сазонова Эдуарда Федо
ровича — начальника пар-
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тии Томского геофизическо
го треста.

ОРДЕНОМ ТРУДОВОЙ
СЛАВЫ III СТЕПЕНИ
Бирюка Николая Макси

мовича — водителя автомо
биля управления производ
ственно-технического обес
печения и комплектации 
объединения Томскнефте- 
газгеология.

Есикова Семена Филип
повича — бурильщика За
падной нефтегазоразведоч
ной экспедиции.

Кузнецова Бориса Леон
тьевича — бурового мастера 
Томской геологоразведочной 
экспедиции.

Линдта Александра Давы
довича — бурильщика 
Александровской нефтега- 
зопазведочной экспедиции.

Малетина Георгия Алек
сандровича — слесаря За
падной нефтегазоразведоч
ной экспедиции.

Чебыкина Владимира
Ивановича — водителя тя
гача Томского геофизиче
ского треста.

Ятченко Николая Антоно
вича — слесаря Александ
ровской нефтегазоразведоч
ной экспедиции..

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВУЮ 

ДОБЛЕСТЬ»
Агафонова Евгения Ми

хайловича — бурильщика 
Каргасокской нефтегазораз
ведочной экспедиции.

Дутова Валентина Федо
ровича — бригадира строи
тельно-монтажного управ
ления объединения Томск- 
нефтегазгеология.

Жиляева Николая Ни
колаевича — геодезиста

партии Томского геофизи
ческого треста.

Портнягина Вячеслава 
Михайловича — бурильщи
ка Васюганской нефтегазо
разведочной экспедиции.

Тихонравова Сергея Вене
диктовича — производителя 
работ Западной нефтегазо- 
разредочной экспедиции.

Хруля Леонида Семенови
ча — инженера Томской 
геофизической экспедиции 
по исследованиям в сква
жинах.

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВОЕ 

ОТЛИЧИЕ»
Афанасьева Виктора Ан

дреевича — бригадира 
вышкомонтажников Алек
сандровской нефтегазораз
ведочной экспедиции.

Грот Аллу Дмитриевну 
— геолога Каргасокской 
нефтегазоразведочной эк
спедиции.

Драконова Алексея Ми
хайловича — капитана-ме- 
ханика ремонтно-эксплуата
ционной базы флота объе
динения Томскнефтегазгео- 
логия.

Казнцина Владимира Ген
надьевича — вышкомон
тажника Васюганской неф- 
тегазоразведочной экспеди
ции.

Колупаева Павла Серге
евича — геофизика партии 
Томского геофизического 
треста.

Мазурова Виктора Рома
новича — водителя автомо
биля Каргасокской нефте
газоразведочной экспеди
ции.

Назаркина Петра Павло
вича — слесаря Западной 
нефтегазоразведочной эк
спедиции.

Тасканова Константина 
Васильевича — заведующе
го отделом Каргасокского 
райкома КПСС.

Церковскую Людмилу Ни
колаевну — продавца орса 
объединения Томскнефте- 
газгеология.

Черкашину Капитолину 
Яковлевну — старшего гео
лога отдела объединения 
Томскнефтегазгеология.

Яковенко Валентина Пав
ловича—председателя груп- 
кома профсоюза Томского 
геофизического треста.
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П О - Х О З Я Й С К И
Временная группа народ

ного контроля при транс
портном комплексе Нель- 
мачевского лесопункта Па- 
рабельского леспромхоза 
начала свою работу задол
го до зимнего сезона. 
Первые проверки встрево
жили дозорных: из семи
лесовозов к перевозкам 
пригодны были лишь два, 
из трех погрузчиков — 
один. Своевременное вме

шательство группы позво
лило ускорить ремонт тех
ники и автотранспорта.

Как только лес пошел с 
лесосек, дозорные устано
вили контроль по всей тех
нологической цепочке. Про-’ 
стой, состояние дорог, высо
копроизводительное исполь
зование техники, эконом
ное расходование горюче
смазочных материалов, бы
товые условия рабочих—все

это стало предметом их по
стоянного внимания. Не
примиримую / позицию по 
отношению к недостаткам 
занимает председатель
группы Анатолий Николае
вич Кремнев.

Группа внесла немало 
предложений по организа
ции бесперебойной работы 
транспортного комплекса. 
Не случайно вывозка древе
сины в леспромхозе идет 
успешно.

Есть, конечно, и недостат
ки, которые не вдруг устра
нишь. Например, комплек

су помогает вывозить лес 
отряд автомобилей из авто
колонны № 1976. Приезжие 
водители трудятся пока в 
одну смену, не соблюдают 
правил технической экс
плуатации техники. Поэто
му треть автомобилей по
стоянно неисправна.

На верхнем складе лесо
пункта осталось еще 15 ты
сяч кубометров леса. А вре
мени до распутицы мало...

В. ЫИКОЛАЙЧУК, 
председатель Парабель- 
ского районного комите
та народного контроля.

Г ЕННАДИЙ Андреевич 
Блохин работает в 
одном экипаже с 

Виктором Андреевичем
Максимовым. Водители тру
дятся в составе Калтай- 
ского транспортного ком
плекса Томского лесопро
мышленного комбината.
Транспортники выполнили 
план двух месяцев досроч
но и не снижают темпов в 
марте. За первую декаду 
Г. А. Блохин и В. А. Мак
симов вывезли около 400 
кубометров.

НА СНИМКЕ (вверху): 
Г. А. Блохин.

Фото Б. Некрасова.

Б ОЛЕЕ чем на пять 
километров протя

нулся вдоль берега 
Чулыма рабочий поселок 
Батурине — центр Лай- 
ского леспромхоза. Его за
падная окраина называет
ся Ноль Пикет. Здесь рас 
положен нижний склад 
леспромхоза. Две бригады 
разделывают древесину, до
ставленную из лесосек. 
Увязанная в пучки, она бу
дет весной доставлена на 
лесозаводы.

А. П. Корняков трудится 
в леспромхозе 23 года. Ше
стой год он возглавляет раз
делочную бригаду. В дни 
ударного трехмесячника
коллектив перевыполняет 
норму в два раза. В честь 
X XV I съезда партии
бригада А. П. Корнякова 
досрочно выполнила план 
двух месяцев, а в первой 
декаде марта — кварталь
ный план.

НА СНИМКЕ (внизу): 
А. П. Корняков.

Фото В. Кровелыцикова.

Д О Л Г  П Е Р Е Д  З Е М Л Е Й

О П Ы Т — П Е Р В Ы Й  
П О М О Щ Н И К

Актуальные проблемы высшей школы
В Томске состоялось вы

ездное заседание коллегии 
Минвуза РСФСР, посвящен
ное рассмотрению итогов 
деятельности вузов Запад
но-Сибирского региона в 
1980 году и десятой пяти
летке. Наш корреспондент 
В. Моисеев обратился к за
местителю министра выс- 
ших учебных заведений 
РСФСР Ф. В. Седыкину с 
просьбой рассказать о тех 
вопросах, которые были в 
центре внимания участни
ков этого заседания.

— За два дня, — сказал 
Ф. В. Седыкин, — в Томске 
отчитались все вузы (их—21) 
нашего министерства, рас
положенные в Новосибир
ской, Томской, Омской, Тю
менской, Кемеровской обла
стях и Алтайском крае. Мы 
основательно рассмотрели 
многие стороны их дея
тельности — совершенство
вание учебно-методической 
работы, развитие научных 
исследований и материаль
ной базы, улучшение воспи
тательной работы, повыше
ние квалификации препода
вательских кадров, т. е. все 
то, что способствует реше
нию главной задачи высшей 
школы — улучшению каче
ства подготовки специали
стов для народного хо
зяйства.

Отрадно отметить, что за 
последние пять лет вузы 
этого региона сделали зна
чительный шаг вперед. На 
участников выездного засе
дания (а среди них были не 
только ректоры и проректо
ры, но и секретари партий
ных организаций, председа
тели профсоюзных комите
тов вузов) сильное впечат
ление произвели масштабы 
и качество подготовки спе
циалистов в Томске. Все 
четыре томских вуза наше
го министерства — ТГУ, 
ТПИ, ТИАСУР и ТИСИ — 
являются сильнейшими в 
республике, а Томский уни
верситет занимает одно из 
почетных первых мест в 
стране. Поражает динами
ка развития молодых учеб
ных заведений — ТИСИ и 
ТИАСУРа. На сегодня че
тыре томских вуза являют
ся по существу базовыми, у 
которых можно и нужно 
перенимать опыт по подго
товке специалистов.

В Западно-Сибирском ре
гионе есть ряд других учеб
ных заведений •— сильных, 
интересных, во многом 
уникальных. Это — новоси
бирские университет и элек
тротехнический институт, 
Алтайский и Омский поли
технические институты и 
некоторые другие.

— Какие вопросы выз
вали особую озабоченность 
на заседании коллегии?

— Обеспеченность вузов 
кадрами высшей квалифи
кации, и прежде всего док
торами наук. Ни один вуз 
этого региона еще не вы
полняет устава высшей шко
лы, в котором записано: 
каждый декан и каждый 
заведующий кафедрой дол
жен быть доктором наук. 
Выполнять это условие на
до более целеустремленно. 
Томичам тоже.

Озабоченность вызывает 
и тяжелое состояние вечер
него и заочного образова
ния. 16 вузов из 21 не толь
ко не улучшили за 5 .лет 
эти показатели, а даже 
ухудшили. Велик отсев сту
дентов на всех отделениях, 
очень много второгодников. 
Материальная база во мно
гих случаях не удовлетво
ряет требований, которые 
предъявляются сегодня к 
высшей школе.

— Как выглядят в этом 
отношении томские вузы?

—г Несколько лучше, чем 
другие. Тем не менее со
стояние вечернего и заоч
ного обучения в ТПИ на 
заседании коллегии было 
подвергнуто критике.

— Что вы скажете о дея

тельности НИИ при вузах 
Томска?

— Она заслуживает высо
кой оценки. Не удивитель
но, что именно на. базе 
фундаментальных исследо
ваний, которые ведутся в 
НИИ, вузы добились хоро
ших темпов в подготовке 
докторов наук. Но требова
ния растут, довольствовать
ся такими темпами нельзя. 
Подготовка специалистов 
высшей квалификации тре- 
бз'ет совершенствования.
Надо и впредь добиваться 
более тесного объединения 
учебного и научного про
цессов. Сложившаяся в 
Томске, хорошая система не 
использует пока ■своих ре
зервов. Подавляющее боль
шинство аспирантов к 
концу обучения в аспиран
туре не представляет к за
щите диссертации.

-г- А теперь — о воспита
тельной работе.

— Особое внимание было 
обращено на необходимость 
усилить воспитание тех 
качеств советского специа
листа, которые назвал това
рищ JI. И. Брежнев в своем 
приветствии участникам 
Всесоюзного слета студен
тов.

Все еще мало внимания 
обращают в ряде вузов на 
марксистско - ленинс к у ю

подготовку будущих руко- ■ 
водителей производства, вы
работку у них организа
торских навыков, умения 
на практике применить 
принципы научной органи
зации труда. Уже сейчас, в 
студенческие годы, надо 
учить юношей и девушек 
^работать с людьми. Выпуск
никам вузов подчас недо
стает высокой культуры, 
широкой эрудиции. Все эти 
задачи должны постоянно 
находиться в центре вни
мания ректората, партий
ных, профсоюзных и ком
сомольских организаций ву
зов.

Мы просили руководите
лей вузов рассмотреть так
же вопрос о воспитании са
мих воспитателей.

— На коллегии был рас
смотрен опыт двух том
ских вузов по развитию со
циалистического соревнова
ния — внутривузовского и 
межвузовского. Ваше мне
ние? -

— Каждый вуз в респуб
лике имеет свою систему 
подведения итогов соревно
вания. Каждая из этих си
стем по-своему интересна. 
Но они, как бы это выра
зиться, слишком статичны. 
Подсчет баллов доверен 
ЭВМ. Однако баллы бал
лами, но есть вещи, кото

рые не учтешь никакими 
баллами. Так вот, томичи 
пошли дальше всех, и их 
опыт уникален: они допол
нили балльную систему 
подведения итогов соревно
вания (и тоже с помощью 
ЭВМ) системой экспертных 
оценок. Эти экспертные 
оценки дают члены совета 
ректоров: заведующий от
делом науки и учебных за
ведений обкома КПСС — 
по состоянию партийной ра
боты в вузе, заместитель 
председателя облисполкома 
— по состоянию общежи
тий, заместитель председа
теля горисполкома — по 
организации общественного 
питания студентов. Среди 
экспертов — секретарь об
кома ВЛКСМ и председа
тель обкома профсоюза ра
ботников просвещения, выс
шей школы и научных уч
реждений. Все это очень 
интересно. Такая система, 
на наш взгляд, является 
самой приемлемой.

Мы надеемся, что оценки 
и выводы выездной колле
гии послужат руководите
лям отчитавшихся вузов 
основой для проведения в 
своих коллективах мер, на
целенных на успешное вы
полнение задач, поставлен
ных XXVI съездом КПСС 
перед высшей школой.

Всего года три назад мы 
с трудом добивались уро
жаев зерновых в 7—9 цент
неров с гектара. А вот про
шедший год принес пятнад
цать. Через два-три года 
намерены выйти на двад
цать центнеров. У нас есть 
полная уверенность, что 
сможем добиться этого.

Прошлогодний результат 
— не случайное стечение 
счастливых обстоятельств, 
а прежде всего плод забот
ливого отношения к земле. 
2.462 гектара пашни—в на
шем отделении. В основе 
наших, пусть пока скром
ных, успехов лежит освоен
ный севооборот. Применяем 
два вида севооборотов—по
левой и кормовой. Первый 
—восьмипольный, второй —• 
трехпольный. Стремимся 
подчинить севооборот чере
дованию паров и многолет
них трав — клевера. Пары 
занимают всего -десять про
центов от пашни. Надо бы 
больше, но не хватает па
хотных земель. И потом 
мы убедились, что клевер 
является неплохим предше
ственником для пшеницы. 
Нам не хватает азотных 
удобрений, а клевер, как 
известно, пополняет в почве 
запасы азота.

Повлияло на урожай
ность и то, что мы совер
шенствуем . агротехнические 
приемы. Почвы в отделении 
тяжелые—обычные культи
ваторы не проходят. Приме
няем шлейфование. За 
сцепкой прикрепили в три 
ряда рельсы, на задний ряд 
приварили зубья от старых 
борон. После шлейфов п>с- 
каем дисковые лущильники, 
за ними — культиваторы, 
уже перед самым посевом, 
чтобы подрезать проросшие 
сорняки.

Нынче на севе будут за
действованы гусеничные 
тракторы вместо колесных. 
В прошлом году попробова
ли сеять таким способом и 
получили неплохие резуль
таты. Во-первых, лучше 
заделываются семена. Во- 
вторых, одновременно вно
сятся в почву удобрения. 
Мы усовершенствовали се
ялки, установили семяпро
воды для раздельного вне
сения семян и удобрений. 
Такие сеялки с успехом 
применяются л на севе 
многолетних трав.

Высеваем многолетние
травы вместе с овсом. Если 
сеют только многолетние, 
тракторист спешит. А имея 
дело с зерновыми (сказыва
ется привычка), уже боится 
допускать огрехи. К тому

же, если сев вести раздель
но, то лишний проезд вы
сушивает землю, уплотняет 
ее и семена тревожатся.

Существенно влияет на 
урожайность применение 
минеральных и органиче
ских удобрений. Под уро
жай этого года вывезли уже 
14 тысяч тонн перегноя — 
больше, чем когда-либо. Не 
запасы перегноя не безгра
ничны. Надо шире приме
нять торф, торфо-навозные 
компосты, а без помощи 
мелиораторов и Сельхозхи- 
мии этого не сделать. Не 
хватает минеральных удоб
рений. При потребности в 
600 тонн нам дают всего по
ловину. Естественно, что 
используем удобрения с 
наибольшей эффективно
стью: применяем рядко
вое внесение.

Немалую роль в повыше
нии урожайности зерновых 
сыграли высококачествен
ные семена. На предстоя
щий посев они все второго 
класса- Надо сказать, что 
далось нам это непросто. 
Неважные у нас зерноочис
тительный и сушильный 
комплексы. Да и сортооб- 
новление в совхозе прово
дится несвоевременно. Се
мена в основном массовых 
репродукций.

В связи с тем, что силос
ная масса из кукурузы по
лучается повышенной кис
лотности, больше посе
ем люцерны и ячменно
гороховой смеси.

Многое зависит от людей, 
от того, как будет органи
зована посевная. Немало в 
отделении опытных, добро
совестных механизаторов, 
таких, например, как А. Ко
валев, М. Головин, А. Пана- 
сюк, В. Варнаков. Уже со
ставлен план проведения 
посевной. У нас—24 механи
затора на 18 тракторов. 
Часть из них будет занята 
в две смены. В ночную 
смену проводится предпо- 

- севная обработка почвы. 
Есть передвижная мастер
ская. Как' всегда, будет ор
ганизовано горячее пита
ние. Разработаны условия 
социалистического соревно
вания, в которых главное 
внимание обращено на ка
чество работы.

Наша цель — 17 центне
ров зерна с гектара.

А. ВАСЮКОВ, 
агроном;

У. ВАВЕРС, 
бригадир механизиро

ванной бригады Колбин- 
ского отделения совхоза 

«Тунгусовекий». 
М олчановский район.
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В центр всех усилий по
ставить задачу практиче
ского осуществления эконо
мической и социальной про- 
граммы — таково требова
ние XXVI съезда КПСС. 
Для этого есть только один 
путь — повысить взыска- 
тельность, научиться эф
фективно работать, эффек
тивно хозяйствовать. Надо

настройщик объединения 
«Контур» В. Б. Меренкова, 
директор НИИ электронной 
интроскопии В. Л. Чахлов. 
Они привели конкретные 
примеры. Эффективно ' вне
дрение методов и средств 
неразрушающего контроля 
качества с использованием 
бетатрона. На заводе режу
щих инструментов совмест-i w o n u  ---------  , * “ „ -

настойчиво и целеустрем-, но с НИИ ядернои физики
ленно двигаться вперед, вы
являть и использовать все 
имеющиеся возможности.

Исходя из этого, обсуж
дало собрание партийного 
актива Кировского района 
задачи, вытекающие из ре
шений съезда и доклада 
Генерального секретаря ПК 
КПСС товарища Л. И. Бре
жнева.

Трудовые коллективы,
сказал выступивший с док
ладом первый секретарь 
райкома КПСС М. Г. Нико
лаев, внесли достойный 
вклад в выполнение пла
нов десятой пятилетки. До
стигнуты или превзойдены 
ее рубежи в промышленно
сти, строительстве, на тран
спорте, в торговле и быто
вом обслуживании. Награж
дены орденами Октябрьской 
Революции государственный 
университет, Трудового
красного Знамени — элек
тротехнический завод и Си
бирский физико-техниче
ский институт, «Знак Поче
та» — завод режущих инст
рументов.

В период подготовки к 
съезду и в дни его работы 
успехов добились коллек
тивы производственного
объединения «Контур»,
авиапредприятия, горхлеб- 
торга, объединения Томск-
облтелерадиобытремонт и
другие.

Успехи бесспорны. Но 
главное внимание доклад
чик и выступившие на 
собрании сосредоточили на 
недостатках, на тех узких 
местах, преодоление кото-

внедряется технология по 
рошковой металлургии. Ус  ̂
тановка по очистке цоколей 
ультразвуком на электро
ламповом заводе позволила 
резко уменьшить брак.

Однако большие возмож
ности, которыми располага
ет Томск, в частности, ву
зы и НИИ Кировского рай
она, используются не всег
да. Критиковались руково
дители объединения «Кон
тур», заводов стеновых ма
териалов электротехниче
ского, которые недооценива
ют роль науки.

Повышение темпов произ
водства тесно связало с 
ростом производительности 
труда. Собрание рекомендо
вало райкому КПСС, пар
тийным организациям, РУ" 
ководителям предприятий 
разработать конкретные
планы повышения произ
водительности труда. Необ
ходимо провести паспортй- 
зацию каждого рабочего ме- 

где преобладает руч-ста,
ной труд. Выступавшие от
мечали, что надо энергич
нее внедрять передовые 
формь? труда. Еще велики 
потери рабочего времени. 
Растут прогулы на элек
тромеханическом заводе.
Во многих коллективах 
плохо борются с П ЬЯ Н С ТБО М , 
нарушителями обществен
ного порядка.

Требовательно рассматри
вались на собрании пробле
мы социального развития. 
В соответствии с решения
ми XXVI съезда партии 
подчеркивалось, что лишь

“  X позволит экономно за- тот коллектив может счи- . товых услуг 
D _______ ___ *  т а г ., .  та ч и с л е  л у ч ш и х . гДе п у с к  товаров

партийные организации не 
предъявили к ним высокой 
требовательности. Заинтере
сованной заботы требует и 
развитие личных подсоб
ных хозяйств как важного 
подспорья в снабжении на
селения продовольствием.

Успешное выполнение за
дач, поставленных XXVI 
съездом КПСС, подчерки
валось на собрании, зависит 
от повышения боевитости 
партийных организаций,
усиления ими контроля за 
хозяйственной деятельно
стью, укрепления дисцип
лины. Должна быть повыше
на и организующая роль 
райкома КПСС. Новые, тре
бования, развитие инициа
тивы, широкий размах со
циалистического соревнова
ния, вся многоплановая 
партийно-политическая ра
бота должны соответство
вать требованиям съезда, 
говорили докладчик, секре
тари парткомов завода ре
жущих инструментов Л. В. 
Логинова, авиапредприятия 
.— А. Ф. Барсук, газоэлек- 
тросварщик ремонтно-стро
ительного треста № 6 В. М. 
Агалков и другие. Поддер
жана инициатива тех, кто 
решил бороться за  ̂ звание 
коллектива высокой произ
водительности, социалисти
ческой дисциплины труда и 
быта.

Сейчас первейшая забота 
— глубокая пропаганда и 
разъяснение решений XXVI 

• съезда КПСС. Их смысл и 
значение должны быть до
ведены до каждого комму
ниста, каждого труженика.

Собрание актива, едино
душно одобрив решения 
XXVI съезда КПСС, выра
зило уверенность, что тру
довые коллективы района 
приложат все силы для ус
пешного выполнения планов 
одиннадцатой пятилетки. В 
текущем году предстоит 
увеличить производство
промышленной продукции 
на 6,9 процента, объем бы-

на 24, вы
ниматься экономикой. Вы 
зывают беспокойство невы
сокие темпы роста фондоот
дачи. На электромеханиче
ском заводе в последнем го
ду десятой пятилетки они 
даже снизились. Непрости
тельно отставание в первые 
месяцы нового пятилетия. 
Снизили объемы производст-

таться в числе лучших, гДе 
к выполнению планов улуч
шения бытовых, жилищных 
условий относятся так же 
ответственно, как. и к за
даниям производственным.

Поддержана инициатива 
коллективов, решивших
перевыполнить планы стро
ительства жилья. Промыш-■ниашш и и Ч СIV!

а электроламповый завод и ленные и др^ие преддрия
карьероуправление, не вы- 
юлнили договорных обяза- 
гельств по поставкам про
дукции заводы электроме
ханический и режущих ин
струментов. С планами ян
варя-февраля не справи
лись СМУ объединения 
«Контур», РСУ-47 ремонт
но-строительного треста
Ns 6, трест общественного 
питания.

На собрании подчеркива
лось, что успешное выпол
нение задач одиннадцатой 
пятилетки возможно лишь 
на основе интенсификации, 
гесно связанной с научно- 
техническим прогрессом.
Об этом говорили директор 
электротехнического завода 
М. П. Прохоренко, инженер-

тия должны указать макси
мальную поцощь строите
лям, особенно в расширении 
мощностей крупнопанельно
го домостроения. В первом 
году пятилетки в районе 
надо сдать около 50 тысяч 
квадратных метров жилой 
площади, ряд детских уч
реждений, плавательный
бассейн.

Забота о создании хоро
ших условий труда и быта

пуск товаров народного по
требления •— на 7 процен
тов.

На собрании выступил 
член бюро обкома КПСС, 
первый секретарь Томского 
горкома партии, делегат 
XXVI съезда КПСС Ю. И. 
Литвинцев.

* * *
Итоги XXVI съезда КПСС 

и задачи городских, район
ных партийных организа
ций, вытекающие из реше
ний съезда и доклада Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева, обсуждены также 
на собраниях активов Аси- 
новской городской, Ленин
ской, Советской, Зырянской, 
Бакчарской, Каргасокской, 
Первомайской, Тегульдет- 
ской районных партийных

Ш И Х  условии труда И и ь и а  ** у, -a п я б п т е
работающих должна быть а д гш ш ц д а  В  их работе
под постоянным контролем 
партийных организаций. К 
сожалению, руководители 
электролампового, электро
технического заводов, ре
монтно-строительного тре
ста № 6 медлят с созда
нием таких условий, а

приняли участие члены бю
ро обкома КПСС Э. Б. Бы
кова, А. С. Зарембо, К. М. 
Иванов, кандидаты в чле- 
ны бюро обкома партии 
А. И. Демчук, М. А. Матве
ев

Г .  К А М У Ш К И Н .

К О М М У Н И С Т Ы  С О ВЕТУЮ ТС Я
Открытое партийное соб- 

гание швейной фабрики об- 
:удило итоги работы XXVI 
ъезда КПСС, задачи, вы
текающие из его решений 
I доклада Генерального се- 
сретаря ЦК партии Л. И. 
Зрежнева. Достичь рубежей, 
гамеченных на пятилетку, 
голлектив должен в основ- 
юм за счет повышения 
гроизводительности труда, 
шедрения малой механиза
ции и автоматизации. Ре- 
юрвы есть.
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В первом квартале, на
пример, коллектив второго 
цеха, где старшим мастером 
коммунист Е. П. Данилина, 
перевыполнит задание по 
выпуску изделий. Отлично 
трудятся бригады комму
нистов А. А. Храмовой, 
Н.. А. Галкиной, А. Я. 
Круглыхиной из цеха № 1. 
На передовиков равняется 
весь коллектив. За три ме
сяца дадим не менее 26 
процентов годового плана.

Одна из главных ̂ — проо- 
лема качества швейных из
делий. Как его улучшить? 
На собрании были предло
жены конкретные меры.

Собрание постановило
учесть и. ввести в дело все 
резервы повышения произ
водительности труда и ка
чества изделий. За пятилет
ку швейники намерены до
вести объем продукции, вы
пускаемой со Знаком каче
ства, до 40 процентов.

Т. БЫЧКОВА, 
секретарь партбюро
Томской швейной фаб

рики.

ЕСНА... Пока еще 
осторожная, но
пройдет неделя- 

другая, и она заявит о 
себе широким половодь
ем и... началом благо
устройства. О том,, как 
идет подготовка к этим 
работам, мы попросили 
рассказать заместителя 
председателя Томского 
горисполкома Н. А. Сер
геева.

—Благоустройство област
ного центра уже идет, — 
сказал Николай Александ
рович. — На городские ма
гистрали, на территории 
скверов и парков завозятся 
строительные материалы. 
Но это всего лишь подсту- 
пы, основная работа нач
нется чуть позже. Недавно 
состоялось совместное засе
дание бюро Томского горко
ма партии и горисполкома,, 
на котором была поддержа
на инициатива Советского 
райкома КПСС, коллективов 
манометрового завода, про
изводственного объединения 
«Контур», ГРЭС-П, филиа
ла Сибирского отделения 
Академии наук СССР по 
проведению ударного двух
месячника по благоустрой
ству, озеленению, улучше
нию санитарного состояния, 
архитектурно - художест
венного оформления улиц, 
магистралей, закрепленных 
за предприятиями террито
рий и жилых микрорайо
нов.

КОРР.: Вероятно, так же, 
как в прошлом году, широ
ко развернется социалисти
ческое соревнование?

Н. А. СЕРГЕЕВ: Разуме
ется. Уже разработаны ус
ловия. Двухмесячник нач

нется 15 апреля, а через 
две недели будут подведены 
первые итоги. И так каж
дые две недели в течение 
всей кампании. Победите
лям будут вручаться пере
ходящее Красное знамя 
горкома КПСС и гориспол
кома и вымпел.

КОРР.: На днях состоя
лось первое заседание го-

очень о т в е т с т в е н н  
Но не н а х о д и т е  ли в
вы, Николай Александро
вич, что в последнее5 время; аж ре 
службы городского хозяй
ства, а именно те, которые з 
должны следить за ‘ 
той, мало уделяют вн 
иия городу? На неко 
улицах скапливается гряз
ный снег и такая гололеди-

И, электроламповый за- 
ГПЗ-5, карандашная и 
шая фабрики; завод 

юй обуви.
: Как вы уже ска- 

, начале беседы, бла- 
[йство началось. Что 

юещает городу?
А. СЕРГЕЕВ: В про

шлом году на эти цели бы
ло истрачено 21,9 миллиона

ДВУХМЕСЯЧНИК ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ;

КОНТРОЛИРУЕМ ПОДГОТОВКУ Г
в преддверии

пред
весны

благо-родского штаба по 
устройству...

Н. А. СЕРГЕЕВ: Первое
заседание носило организа
ционный характер. Руково
дителям служб городского 
хозяйства штаб поручил 
разработать самые подроб
ные планы проведения бла
гоустроительных работ. Та
кие же наметки представят 
на рассмотрение райиспол
комы, предприятия и орга
низации города. Все эти 
планы руководители долж
ны будут защитить, дока
зать их правомерность, что, 
надо полагать, исключит 
формальный подход к их 
составлению.

КОРР.: Проведение удар
ного двухмесячника — дело 
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ца, которая становится при
чиной довольно печальных 
происшествий.

Н. А. СЕРГЕЕВ: Проез
жая часть города на боль
шинстве маршрутов все же 
содержится в нормальном 
состоянии. Однако этого не 
скажешь о пешеходных до
рожках и тротуарах. Боль
шинство из них, особенно в 
стороне от центра, в запу
щенном состоянии. Причи
на одна — плохо работают 
дворники. Неделю назад 
этот вопрос рассматривался 
на исполкоме городского 
Совета, где было высказа
но критическое замечание 
в адрес горжилуправления, 
районных трестов, пред
приятий и организаций го- 

ТЭМЗ,

рублей,' в том числе финан
сирование за счет пред
приятий составило 14,1 
миллиона. В этом году 
предполагается освоить
примерно такую, же сумму, 
увеличится лишь вклад 
промышленных предприя
тий. Что будет сделано кон
кретно? Во-первых, рекон
струирована площадь- им. 
В. И. Ленина, тде произой
дет не только. переплани
ровка, но и замена асфаль
та, бордюров, ливневой ка
нализации, освещения и т. д.

Завершится реконструк
ция городской набережной. 
Эти работы ведет коллек
тив мостоотряда треста 
Мостострой-2. Набережная 
уже укреплена и облицова
на железобетонными пли

тами. Начнется реконструк
ция и сада имени Пушкина, 
бульвара на проспекте Ки
рова, Лагерного сада и бе- ' 
резовой рощи на Каттаке. 
На эти работы отпущено 
200 тысяч рублей. Продол
жится. благоустройство про
спекта Фрунзе, улиц. Бе
линского, Вершинина, Пуш
кина, Розы Люксембург и 
других. Весной будет выса
жено много цветов, кустар
ников и крупномерных де
ревьев. 3,3 миллиона рублей 
пойдет на капитальный ре
монт жилого фонда. Многое 
будет сделано также по об
новлению фасадов, оформ
лению балконов.

КОРР.: А Михайловская
роща, разве она не вошла 
в эти планы?

Н. А. СЕРГЕЕВ: Там то
же будут продолжены бла- 
гоустроительныё работы.

КОРР.: Простите, Нико
лай Александрович, но от
вет несколько неконкрет
ный. Дело в том, что в 
прошлом году горисполком 
и Октябрьский райиспол
ком принимали решения о 
наведении порядка на тер
ритории рощи. Руководите
ли ГПЗ-5, хозяева этой зе
леной зоны, разработали 
планы, в которых, в част
ности, шла речь об очистке 
территории от мусора. Од
нако мало что изменилось 
в судьбе рощи. Ее ведь по- 
прежнему продолжают за
хламлять.

Н. А. СЕРГЕЕВ: По этому 
поводу могу сказать следу
ющее. Благоустройство Ми
хайловской рощи исполком 
горсовета возьмет под осо
бый контроль.;ло рода, таких, как па - -----------
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Александр Родионов тру
дится аппаратчиком кисло
родной станции в НГДУ Ва- 
сюганнсфть. Много кислоро
да требуется различным 
организациям для проведе
ния сварочных работ. Зная 
важность своей профессии, 
Александр с большой ответ
ственностью относится к 
обязанностям.

Молодой коммунист доби
вался высокой производи
тельности в дни работы 
X X V I съезда Коммунисти
ческой партии. Вооду
шевленный р е ш е н и я м и  
съезда, он трудится с еще 
большим старанием, и его 
пример заставляет других 
товарищей подтягиваться.

Фото Н. Лесникова. ш ш

медлили с подведением 
итогов социалистического 

' соревнования совхозов, от
делений, уборочно-транс
портных комплексов, отря
дов, звеньев и механизато
ров на уборке урожая и 
вспашке зяби.

«ПОГОВОРИМ
ПО-ЧЕЛОВЕЧЕСКИ...»

П Р Е Д У П Р Е Ж Д Е Н И Е  
З А  В О Л О К И Т У

27 февраля бюро райко
ма партии рассмотрело эти 
факты, полностью подтвер
див выступление газеты. За 
трехмесячную волокиту в 
подведении итогов соревно
вания и равнодушное отно- 

4 февраля в нашей газе- шение к интересам рабочих
те была опубликована реп- начальник Парабельского
лика «Премия вручена, райсельхозуправления А. »».
но...». В ■ ней говорилось о Киселев и председатель
задержке премии трактори- райкома профсоюза работ -
сту совхоза имени Шишко-, ников сельского хозяйства
ва Парабельского района В. И. Пронькин строго
Н Г Вялову После письма предупреждены. Бюро раи-
механизатора и вмещатель- кома партии рекомендовало

Под таким заголовком 17 
февраля в нашей газете 
был опубликован критиче
ский материал о магазине

строго наказаны. Директо
ру магазина № 20 Ленин
ского райпищеторга Ю. В. 
Трифонову объявлен стро
гий выговор. Младшим 
продавцам Л. П. Дробышс- 
вой, Е. А. Высоцкой и Н. А. 
Данилюк объявлены вы
говоры с лишением преми
альной оплаты за февраль.

Для улучшения торгового
№ 20 Ленинского райпище- обслуживания и усиления
торга.

Как сообщил в редакцию 
заместитель начальника уп
равления торговли облис
полкома Г. Т. Дорохов, 
статья обсуждена в коллек
тивах всех магазинов Ле
нинского райпищеторга

воспитательной работы в 
коллективах магазинов Ле
нинский райпигцеторг раз
работал ряд конкретных 
мероприятий. В частности, 
за каждым торговым пред
приятием закреплены ку
раторы — ответственные 

и * работники торга. Все руко-
других местных торгующих водители свой рабочий день

ства редакции эта премия 
была выдана.

Как отмечается в ответе 
секретаря Парабельского 
райкома партии А. Г. Коню
ха, управление сельского хо
зяйства и райком профсо
юза работников сельского 
хозяйства . действительно

партийной организации
райсельхозуправления об
судить этот вопрос и опре
делить конкретные меры 
по повышению роли специ
алистов управления в орга
низации социалистического 
соревнования тружеников
села.

организациях и на расши
ренном заседании объеди
ненного комитета профсою
за и администрации Ле
нинского райпищеторга. Все 
критические замечания га
зеты признаны правильны-

Виновные в нарушении 
правил советской торговли

стали начинать с организа
ционных планерных сове
щаний.

Областным управлением 
торговли принимаются ме
ры по устранению недо
статков в других торговых 
системах.
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ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ  
ХОЗЯЙСТВОВАНИЯ к п д  п о т о к а : к а к и м  е м у  в ы т ь ?

16 миллионов 212 тысяч 
рублей строй м он таж а о с 
воено на возведении
первой очереди тепличного 
комбината.

На 12 м еся ц ев  были со 
кр ащ ены  нормативны е сро
ки стр ои те льства .

Этому сп особствовало
создание непреры вного
те хнологического  х о з р а с 
четного потока,  первого б 
промы ш ленном стр ои те л ь

ст в е  области.

Приведенные цифры — 
ллюстрация напряженной, 
ворческой работы всех, 
то участвовал в возведе- 
ии первой очереди. СМУ-7 
правления Химстрой здесь 
ринадлежит свое, особо 
очетное, место. - 
Наступил новый 

троительства — его 
ая очередь. То. что 
ас четный технологический 
оток зарекомендовал себя 

положительной стороны, 
э.мнений уже ни у кого 
е вызывает. (Например, 
олько за первый год ра- 
оты по новому методу, при 
Сех неурядицах, свойст
венных периоду становле
ния, производительность 
руда в бригаде А. Д. Гол7

этап
вто-
хоз-

довского из СМУ-7 возрос
ла на 11 процентов). Не раз 
и не два прозвучало с раз
личных трибун: «Потоку — 
зеленую улицу!»

Сегодняшнее положение 
дел на тепличном комби
нате, на первый взгляд, не 
вызывает серьезных опасе
ний. Коллективы СМУ-7, 
закончив свои работав па 
седьмом блоке теплиц, пе
решли на восьмой. На их 
место заступили монтажни - 
ки МСУ-43 треста Промме- 
ханомонтаж. А в это время 
ССУ-1 готовит свайное по
ле девятого блока. Парал
лельно на десятом блоке 
управление механизации 
осуществляет планировку 
площадки — готовится 
фронт работ для сваебой- 
щиков. Общие итоги рабо
ты двух месяцев с начала 
года также настраивают 
оптимистически: план по
генподряду выполнен на 
111,2 процента.

Но есть и другие цифры. 
МСУ-43 план строительно
монтажных работ двух ме
сяцев освоило на 38 про

центов, СМУ-5 — едва на ным ходом (а время это не
70 Если перевести это в 
натуральные показатели, то 
получится следующая кар
тина. На шестое марта 
МСУ-43 должно было смон
тировать восемь теплиц. В 
этот день приступили. к 
подъему только первой. Л 
ведь монтаж всех двадцати 
теплиц нужно полностью 
закончить 31 марта, что
бы вовремя сдать блок под 
остекление. СМУ-5 серьез
но отстает с прокладкой 
коммуникаций вокруг седь
мого блока. И это —• наи
более крупные субподряд- 

на тепличном комби-чики
нате.
. Выходит, не в ногу идут 
различные подразделения. 
А если не в ногу,, то так 
ли уж идеален поток?

горами: апрель-май),
подобные сбои и отстава
ния отдельных подразделе- \ 
ний будут здорово отра
жаться на деятельности ос
тальных. А значит, и на 
потоке в целом. Договор о 
содружестве между брига
дами,. несомненно, помог бы 
в решении многих производ
ственных вопросов. Опыт 
строительства первой оче
реди показал, что это не 
простая формальность...

Казалось бы, несложно 
иметь договор о содружест
ве. Но прежде, чем его 
заключить, каждому кол
лективу необходимо офор
мить договор о подряде с 
администрацией своего уп
равления. А тут от рабочих 
бригады, прямо скажем, за
висит немного.

— Просто не все подраз
деления еще завязаны в 
потоке. — поясняет прораб 
участка Е. В. Винокуров,— 
Не включилось, например, 
отделочное СУ-16, у кото
рого объем работ .весьма 
значителен. Когда строи
тельство развернется пол-

Вот и выплывает на по
верхность так называемый 
личностный фактор в эко
номике, о котором JI. И. 
Брежнев говорил: «Там, где 
сидят сложа руки, ожидая 
по любым вопросам указа
ний свыше, — там успеха

не дождешься. И наоборот, 
если люди смело берутся 
за дело, дают простор ини
циативе, подхватывают
дельные начинания, — ус-*» 
пех обеспечен».

С хорошим начинанием 
выступило СМУ-7. Здесь 
детально обсчитаны все ви
ды выполняемых бригадой 
работ, составлены кальку
ляция трудозатрат, расчет
ная стоимость производст
ва. То есть сделан полный 
нормативный* и финансо
вый обсчет всех технологи
ческих процессов на весь 
период строительства. Спо
ру нет — труд, конечно, 
титанический. Но и окупа
ется он сторицей.

А можно п о дх ват ы вать  на
чинания и иначе. Например,  
под слоаами: «Руководителям
'п одразделений со зд а т ь  х о з 
р асчетн ы е бригады под мощ 
ность потока...  Создать на 
стр о и те л ьстве  второй очереди 
тепличного комбината неп ре
рывны й хозр асчетн ы й  поток» 
(приказ по управлению  Хим
строй и тр есту  Проммехано- 
монтаж от 19.09.SO г.) — по
стави ть  сво ю  подпись. Сна-- 
ж ем :  «Начальник тр еста
П роммеханомонтаж  А. Г. 

Ш умский». Или проголосовать 
(начальник СМУ-5 В. А. Ковы- 
нев) да так ую  формулировку:

«На основе делового  т в о р ч е 
с к о ю  с о д р у ж е с г Е а  добиваться 
четной, слаженной работы 
всех  коллективов» (социали
стические о б я за т е л ь с т в а  по 
строи тельству  к р уп ны х с е л ь 
ск о х о з я й ст в е н н ы х  ком п л е к
сов на 1981 г.).

Поставить подпись,  проголо
со ва т ь  и... заб ы т ь .  Но водь е с 
ли бы только бум ага  помнила! 
Об этом помнят, Анатолий Г а в 
рилович и Владимир Антоно
вич, те, кому вы обещали 
ударный ритм труда (хотя 
соци али сти чески е о б я за т е л ь 
ства  — это не просто об ещ а
ния. И уж тем паче приказы).

О т су тстви з  долгосрочного и 
четкого планирования нз п о з 
воляет МСУ-43 и СМУ-5 п о ст а
вить на должный, уровень ин
ж енерну ю  подготовку произ
водства.  контролировать  ход 
стр ои те льства ,  оперативно
устр аня ть  недостатки и с р ы 
вы графиков п рои зводства  ра
бот. Нет предварительной до
кументации — не м ож ет быть 
заключен и договор админи
страции со своими бригадами 
на весь  объем работ. А с л е 
довательно, вопрос о полно- 
KDOBHOM ХОЗРАСЧЕТНОМ по

токе сним ается .

Не случайно А. Ф. Чеме-. 
рис. начальник управления 
СМУ-7, говорит об огром
ных резервах производства, 
которые сегодня существу
ют в поточном методе стро
ительства. Существуют по
ка потенциально:

— Возможности техноло
гического потока использу
ются далеко не в полную 
меру. Например, не все под
разделения включаются в 
графики производства работ 
(скажем, те, которые отве
чают за поставку загото
вок). Не все механизаторы 
включаются в состав бри
гад. Все это приводит к не
согласованности...

Да, на тепличном комби
нате сильный генподрядчик, 
который прикладывает
максимум усилий для ко
ординации действий парт
неров. Но именно поэтому 
от последних требуется не 
только пассивное исполне
ние, но и постоянное стрем
ление быть на уровне со
временных требований ор
ганизации труда. Не оста-: 
навливаться на достигну
том и, тем более, не пя
титься назад. Укреплять п 
совершенствовать хозрас
четные отношения надо по
стоянно. Только в этом 
случае можно добиться 
максимального конечного 
эффекта.

В. ИВАНОВ.

КА Р ГА С 0КС КИ Й

Р А Й О Н

В ы с т а в к а  
в б и б л и о т е к е

В помощь слушателям си
стемы партийной учебы, 
экономического образова
ния, начавшим изучение 
документов XXVI съезда 
КПСС, ■ в библиотеке ' каби
нета политического просве
щения Каргасокского раД- 
кома партии представлена' 
выставка литературы. На 
ней — Отчетный доклад ЦК 
КПСС съезду, с которым 
выступил товарищ Л. И. 
Брежнев, другие материа
лы • партийного форума, 
труды В. И. Ленина, Л. И. 
Брежнева, других руково
дителей партии и прави
тельства, статьи централь
ных и местных изданий.

Н. * ПЕТРОВА.

В Ы П О А Н И А И

обяз ательства
Многие коллективы Кар

гасокского лесопромышлен
ного комбината досрочно 
справились с обязательства
ми на первый квартал. В 
числе их—лесозаготовитель
ные бригады В. В. Балуко- 
ва из Среднетымского лесо
пункта, Н. И. Емельянова 
и • С. А. Кирюшкина из 
Сангальского. На вывозке 
отличились транспортные 
комплексы из Сангальки — 
Ф. Ю. Карапко и Л. Г. 
Жаркова и из Новоюгин- 
ского лесопункта — В. Ф. 
Глухова и М. Г. Родикова.

А. КОРЗУН.

Р а с т у т  надо и
По 7,5 килограмма моло

ка на одну корову получа- 
рейчас животноводыют

совхоза «Вертикосский». Это 
в два раза больше, чем в 
этот же период прошлого 
года.

Лидеры районного социа
листического соревнования 
— животноводы Сосновской 
фермы совхоза «Павлов
ский» добиваются сейчас 
среднесуточных надоев в 8,1 
килограмма.

Хорошие показатели так
же в совхозах «Среднева- 
сюганский» и «Имени Ильи
ча».

В с ч е т

с у б б о т н и к а
Механизаторы совхоза 

«Павловский» 15 марта про
вели коммунистический
субботник в честь 111-й го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина. В этот день 
они вывозили - силос с лу
гов. За день было вывезе
но и уложено в освободив
шиеся траншеи 150 тонн 
сочного корма.

М _____ i____________ ___ — _А  *■ .

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



22 марта 1981 года К Р А С Н О Е  ЗН АМ Я

К 7 0 - л е т и ю  со д н я  р о ж д е н и я  Г .  М.  М а р к о в а

ИСТОКИ ТВОРЧЕСТВА
WHimiHi HHOH U H im uM M U — — — — — ■HMi i i H i u m i  ............... ■him hihiii ii hi гт г г т г т п г г ч г  т ч п п п

На пятидесяти с лишним 
языках планеты читается 
ныне имя: Георгий Марков. 
А истоки творчества писа
теля ведут в наши края, в 
Асиновский район Томской 
области, где прошли детство 
и юность Георгия Маркова, 
к тем людям, среди кото
рых он родился и вырос.

В селе Новокускове еще 
и теперь живы люди, ко
торые помнят, как иногда— 
после трудового дня или в 
праздник — к дому, где 
жили Марковы, прихо
дили односельчане. Как они 
просили мать будущего пи
сателя — Евдокию Василь
евну: «Расскажи, Дунюш
ка, нам что-нибудь...»

Возьмет, бывало, Евдокия 
Васильевна на руки мла
денца, покормит его грудью 
и начинает рассказ: «Вы,
бабоньки, поди, думаете, 
что за вашими огородами 
да полями весь свет конча
ется? А свет-то, он, ох, как 
велик!..» И польется по
вествование одно интерес
нее другого. Сегодня -— о 
«кругосветном путешест
вии», в котором рассказчице 
вместе с мужем за время 
его военной службы якобы 
довелось побывать в сорока 
девяти городах, проплыть 
восемь морей и Индийский 
океан, проехать тысячи ки
лометров железной дорогой, 
посетить много стран, уви
деть обычаи и нравы мно
гих народов. В следующий 
раз Дунюшка рассказывала 
о Дальнем Востоке, о за
морских странах, о боль
ших городах, а то и про 
деда Фишку. Нередко рас- 
сказчицу-жену сменял сам 
Мокей Фролович Марков, 
отец писателя.

Рядом со взрослыми, не 
отрывая восторженного
взгляда от родителей, сиде- 4 
ли дети Марковых. Эти се
мейные рассказы, чудесная 
природа Причулымья очень 
рано развивали интерес к 
окружающему миру, буди
ли фантазию, укрепляли 
память. Богатый мир дет
ских впечатлений стал од
ним из истоков, формиро
вавших будущих писателен

Марковых: Георгия, Ивана,
Федора.

Появление в этой семье 
большого писателя Георгия 
Маркова — явление далеко 
не случайное. На протяже
нии нескольких поколений 
здесь складывались тради
ции устного семейного рас
сказа. Такие традиции в 
наше время нередко стано
вятся письменными. Имен
но так новое поколение 
Марковых отнеслось к се
мейной истории. Рассказы 

■ родителей, близких к ним 
людей — охотников, рыба
ков, хлеборобов, — яркие 
впечатления детства стали 
тем первоначальным «лите
ратурным сырьем», которое 
талант и настойчивая твор
ческая работа превратили 
в замечательные произве
дения литературы. Большое 
влияние на писателя оказа
ли и местные песенные 
традиции.

И. конечно, большую роль 
сыграло то обстоятельство, 
что семья Марковых была 
грамотной. Здесь читали и 
ценили книгу. Здесь выпи
сывали журналы, устраива
ли семейные чтения.

Литературная деятель
ность Георгия Маркова и 
его старших братьев—пря
мой результат ленинской 
культурной революции,
поднявшей к высотам зна
ний, к художественному 
творчеству многомиллион
ные массы трудящихся.

Отражение семейных пре
даний в творчестве Г. М. 
Маркова можно проследить 
достаточно конкретно. Пом
ните, как начинается ввод
ная глава «Строговых»?
«Во второй половине про

шлого века купец Федот 
Кузьмин основал в глухом 
таежном месте пасеку. В 
ближайшем поселке он на
нял пасечником молодого 
батрака Захара Строгова». 
И далее: «Жили на пасеке 
семьей из пяти человек: 
старики Захар с Агафьей 
да родной брат Агафьи — 
дед Фишка, и Матвей с 
молодой женой Анной».

Перед нами — прямое 
преломление рассказов ро
дителей писателя о жизни

на пасеке в местечке Кай- 
нары, где дед Георгия Мо- 
кёевича Фрол Максимович 
Марков был пасечником у 
томского купца Кузьмичева. 
С ним на этой пасеке жили 
бабушка писателя Дарья 
Даниловна,' ее брат Финоген 
Данилович Печенин, которо
го в семье называли дед 
Фишка, и молодой сын 
Фрола Максимовича — Мо
кей с женой.

Второй пример из тех же 
«Строговых». Ставший те
перь любимым народным 
героем сибиряков дед Фиш
ка —- Финоген Данилович 
Печенин — образ, безуслов
но, собирательный. Но мно
гие черты характера своего 
деда, известные по расска
зам родителей, писатель 
использовал, когда рисовал 
этот яркий сибирский ха
рактер. Реальный дед Фиш
ка умер в 1905 году, и при 
создании партизанской био
графии деда писатель ис
пользовал факты из жизни 
Никиты Кузьмича Левина — 
крестьянина из асиновского 
села Казанка.

Подобные примеры можно 
неоднократно умножить. »

В семье Марковых суще
ствовали давние революци
онные традиции. С револю
ционерами - подпольщика
ми был связан Мокей Мар
ков. Впоследствии он был 
избран председателем од
ной из первых томских 
коммун («Дружба») в Ва- 
сюганье. Старший из брать
ев Павел участвовал в Ла- 
Курченском восстании рус
ских солдат во Франции, а 
затем был в родных местах 
комиссаром наробраза и 
уполномоченным по прод
разверстке. Сестры Пра
сковья и Клавдия, набор
щицы томской типографии, 
тайно печатали и распро
страняли большевистские 
листовки. Иван — другой 
старший брат Георгия Мо- 
кеевича — был избран пер
вым председателем комму
ны «Комсомолец» в Асинов- 
ском районе, а Георгий — 
одним из первых i пионер
вожатых. Георгий и Федор

Марковы •— первые комсо
мольцы в с. Вороно-Пашня.

Словом, пример старших 
пал на благодатную почву. 
Вот как вспоминает об этом 
бывший вороно-пашенский 
комсомолец, доцент Томско
го педагогического институ
та, ныне пенсионер Иван 
Филиппович Кузнецов:

«В 1924—1925 годах у нас 
в избе-читальне часто уст
раивались «политбои», ор
ганизатором которых был 
Георгий Марков. Несмотря 
на то, что он в то время 
был совсем еще мальчиш
кой, его кругозор был зна
чительно шире, чем у боль
шинства молодежи. Он 
очень много читал, и книга 
всегда была с ним. Обыч
но подготавливал много во
просов и вечером задавал 
их комсомольцам и молоде
жи, а те отвечали. Если 
возникал спор или отвечали 
неверно, Георгий доставал 
книгу и говорил: «Правиль
ным нужно считать этот 
вопрос так...» И зачитывал 
из книги ответ».

Мир суровой, но прекрас
ной сибирской природы, 
своеобразного быта сибиря
ков, яркие и вольнолюби
вые характеры, окружав
шие будущего писателя с 
раннего детства, щедро обо
гатили его многообразными 
«впечатлениями бытия»... А 
революционный вихрь, про
катившийся по сибирской 
земле, позволил Георгию 
Маркову зорким оком ху
дожника глубоко всмотреть
ся в существо социальных 
перемен, которые принес на 
нашу землю Октябрь.

Сама жизнь столкнула 
писателя с прообразами его 
будущих книг: правдоиска
телями и правдолюбцами, 
народными характерами
редкой душевной красоты и 
силы (и, кстати, помогла 
разрешить творческий спор 
с писателем Вячеславом 
Шишковым о том, может 
ли крестьянская Сибирь 
рождать людей крепкой 
закалки, способных на под
виг). Сама действительность 
познакомила Георгия Мар
кова с героями — комму- 
шистами-ленинцами, кото
рые сумели слить воедино 
свой жизненный опыт и го
рение с судьбой народа и 
повести его к правде боль
шевиков.

Таковы истоки творческо
го пути Георгия Маркова.

Г. ИГНАТОВ,
краевед.

Т. Асино.

НА ОБЩЕМ  
С О Б Р А Н И И  
АКАДЕМИИ  
НАУК С С С Р

На заключительном за
седании годичного собра
ния Академии наук 
СССР были приняты по
правки к уставу ака
демии и утверждены ди
ректора ряда академиче
ских институтов.

Собрание* приняло по
станов л ение «О задачах 
Академии наук СССР по 
претворению в жизнь 
решений XXVI съезда 
КПСС». В нем говорится, 
что советские ученые це
ликом и полностью одо
бряют решения XXVI 
съезда КПСС, определен
ный им курс внутрен
ней и внешней политики 
партии, программные 
документы съезда и 
принимают их к неук
лонному руководству. 
XXVI съезд КПСС по
ставил конкретные зада
чи борьбы за мир, раз
рядку, сотрудничество 
между народами и соци
альный прогресс, пред
ложил важные меро
приятия по сохранению и 
укреплению мира. Под
держивая эти инициа
тивы и придавая особо 
важное значение предот
вращению ядерной вой
ны, общее собрание Ака
демии наук СССР пол
ностью одобрило выдви
нутое товарищем Л. И. 
Брежневым предложение 
о создании международ
ного комитета, который 
показал бы жизненную 
необходимость предот
вращения ядерной ката
строфы. В комитет мог
ли бы войти виднейшие 
ученые из разных стран.

Собрание призвало со
ветских ученых прило
жить все силы для ус
пешного выполнения за
дач, поставленных съез
дом перед советской нау
кой, активно содейство
вать претворению в 
жизнь программы даль
нейшего экономического 
и социального развития 
нашей страны.

На этом- годичное соб
рание АН СССР закон
чило свою работу.

(ТАСС).

Половодье в квартире
Открываю дверь: - гус

тые клубы пара! Как в ту
мане, мелькает растерянное 
лицо жены. Где-то в углу 
испуганно кричит дочь... 
Авария! Прорвало трубу 
системы ' отопления. Горячая 
вода хлещет, как из бранд
спойта...

Надев резиновые сапоги— - 
иначе уже невозможно пе
редвигаться по комнате, — 
с надеждой на немедленную 
помощь набираю телефон 
2-59-94.

— Да я им уже. звонила
■—бесполезно, — безнадежно 
предупреждает жена. Но... 
звоню! Отвечает невозмути
мый голос:

— Что случилось? Где 
живете?..

Надежда крепнет. Но, со
чувственно выслушав меня, 
женский голос из аварий
ной службы разочаровыва
ет:

— Обращайтесь в свое 
домоуправление. А к нам—■ 
после шести.

Прикидываю: авария слу
чилась часа в три, ждать 
до шести еще долго. Зво
нить же в домоуправление 
№ 8  — только терять, вре
мя. Там телефон не рабо
тает. А вода хлещет...

Снова звоню в аварийную 
службу. Уже недослушав, 
на том конце провода бро
сают трубку. Из кухни, где 
прорвало трубу, вода через 
комнату хлынула в спаль
ню. Обматываю трубу 
тряпками, чем попало — не . 
помогает. Пробую дозво
ниться до руководителей 
горисполкома — все на со
вещаниях. То же самое 
в Кировском райисполкоме. 
В квартире — целое поло
водье. И, хотя распахнуты 
окна, двери, балкон, пар за
стлал все... Ливень открылся 
в квартире ниже этажом. 
Там рушится потолок. Вода 
льется по обе стороны 
окон.

Наконец не выдерживаю 
и начинаю звонить уже не 
как потерпевший, а как 
сотрудник газеты. Тоже не 
помогает. А в приемной 
Кировского райисполкома 
просят уточнить: кто я
все-таки — потерпевший или 
корреспондент? Но на ава
рийную службу ничего не 
действует!

Не буду дальше перечис
лять все перепалки по те
лефону, скажу только, что 
около пяти часов появилась

Фельетон
потерпевшего

все-таки машина. вИз ава
рийной службы. Молодой 
слесарь Федя Торопов 
ткнул туда-сюда — ни
чего не может понять.

— Где бойлерная? Где 
узел? — допрашивает он 
меня. — Ваш дом старый, 
и я не знаю этой системы 
отопления.

Сбегали в подвал одного 
подъезда — не нашлй. Сбе
гали в другой — тоже не 
оказалось той самой бой
лерной, где должны быть 
спасительные вентили. И 
все это в темноте на 
ощупь: в подвалах нет
почти никакого освещения. 
А в квартирах вода продол
жает свое наступление.

Появились, наконец, че
рез два часа и работники из 
домоуправления. Но они 
сразу отмежевались: один
назвался электриком, дру
гой —- шофером, то есть не 
водопроводчики. Фамилии 
свои не стали называть, 
как, впрочем, и дежурная 
из аварийной службы. Но 
вот пришел слесарь из до
моуправления В. М. Гвар
дии. А у него с собой ни
чего нет. Может давать 
только руководящие указа
ния. Уехали искать какие- 
то сгоны на машине. В 
общем, вся эта суматоха 
длилась до семи часов ве
чера.

Теперь, остыв от этой за
парки, давайте попробуем 
спокойно разобраться во 
всем. От аварии никто не 
застрахован... Хотя почему? 
Да, дом уже далеко не но
вый. Его система отопления, 
рассчитанная, по словам 
водопроводчиков, на десять 
лет, служит уже пятнад
цать. Давно пора было сде
лать капитальный ремонт. 
Никто об этом — и в  пер
вую очередь домоуправле
ние и ремстройтрест — не 
позаботился. Система отоп
ления в последние годы, 
что я могу засвидетельство
вать как жилец, вообще не 
проверялась. Если летом и 
делалась какая-то опрес
совка труб, то без уведом- 
ленигг об этом жильцов. По 
крайней мере, в кзартиры 
никто не заглядывал.

Слесарь Торопов, которо
му все-таки надо сказать

спасибо за его старатель
ность, заметил, уезжая:

— В системе давление 7,5 
атмосферы, а положено 4. В 
квартирах все могло поло
паться.

Нет порядка в работе 
аварийной службы. Хотя 
таинственная дежурная, 
пожелавшая остаться неиз
вестной, уверяла, что они 
помогают «только после 
шести», это не так. Долж
но быть не так! Аварийная 
служба работает в четыре 
смены. В каждой смене — 
по два человека. На такой 
большой город этого, ко
нечно, смехотворно мало. 
Практически служба суще
ствует для отвода глаз. Лю
ди в ней случайные. Не 
ощущая в своей работе ма
териальной заинтересован
ности, они и сами ни за что 
не отвечают. Вот если бы 
их заставили возмещать 
убытки, которые несут 
жильцы из-за их нерасто
ропности, тогда бы они, за
крутились побойчее. И, на
верное, не стали бы бросать 
телефонную трубку.

Ну, а домоуправление? В 
квартире, оказавшейся под 
горячим ливнем, обвалился 
потолок, облезла краска с 
косяков и дверей, покоро
бился пол, попортилась 
мебель. Опасно вцлючать и 
свет: проводка намокла. Хо
зяйка квартиры, женщина 
уже пенсионного возраста, 
ветеран труда Антонина 
Францевна Коршунова, так 
и не дождавшись помощи 
из домоуправления, на дру
гой день пошла туда сама. 
И что же? Руководители 
ДУ-8 даже не поинтересо
вались у своих слесарей, 
что была за авария.

— Ищите сами ремонт
ников и материалы, а вашу 
работу мы оценим и опла
тим, — таков был ответ 
главного инженера Ю. П. 
Хрипова, который не удо
сужился взглянуть на сле
ды аварии. И только еще 
через день, вечером, послал 
техника.

Такая безответственность 
закономерно порождает
беспечность и равнодушие. 
И думается, что они долж
ны быть наказуемы. При
чем не только морально. 
Иначе все слова о сбереже
нии жилого фонда города 
повиснут в воздухе.

- А. СОЛОВЬЕВ, 
наш корр.

г. Том ск.

ТЕКУЧИЙ БЕТОН
Ушли в отставку лопаты и вибраторы, применявшиеся 

при изготовлении стеновых панелей на Харьковском 
домостроительном комбинате.

Бетонную смесь в формы теперь заливают из шлангов. 
Придать текучесть вязкому материалу помогли спе
циальные добавки, получаемые из отходов предприятий 
целлюлозно-бумажной промышленности. Разжижая бе

тон, они потом не препятствуют его твердению. Рецепт 
добавок предложили исследователи Харьковского инже
нерно-строительного института.

Новый метод бетонных работ облегчает труд, способ
ствует экономии электроэнергии и повышению качества 
панелей. Значительно сокращается ручной труд, облег
чается работа формовщиков.

В. ФОМЕНКО.
Харьков. корр, ТАСС.

п а  воду) 0 д у  I
рфи в Iluranuo ВаБУХАРЕСТ. На судоверфи 

рум ынском городе Мангалия 
спущ ен на воду рудовоз водо
измещением 55 т ы с .  тонн. Э.то 
четвертое по сч е т у  судно, с о з 
данное корабелами Мангалии. 
В настоящ ее время на судо
верфи идет сборка ещ е дву х  
так и х  рудовозов ,  началось 
строи тельство  первого судна 
водоизмещением 65 т ы с .  тонн. 
Продукция р у м ы н ск и х  су д о 
строителей хорош о известна 
не только в стран е,  но и за  
рубежом, в том числе и в 
СССР.

О П Ы Т

Б Р А Т С К И Х
С Т Р А Н

БЕРЛИН. Проблема 
наиболее полного исполь
зования отходов древеси
ны на лесозаготовках ус
пешно решается на лесо
промышленном комбина
те в округе Нейбранден- 
бург.

Специалисты и рацио
нализаторы предприятия 
роздали установку по 
измельчению сучьев и 
веток. Она позволяет бо
лее чем на треть умень
шить затраты ручного 
труда при очистке лесо
сек и, кроме того, сразу 
же использовать место 
вырубки для новых лесо
насаждений. Обслужива
емая одним рабочим ус
тановка может обрабаты
вать ежегодно район вы
рубки площадью до 200 
гектаров. Первые образ
цы таких агрегатов, изго
товленные на местном 
комбинате, уже с успе
хом применяются и на 
лесозаготовках в различ
ных округах республики.

Измельченная древес
ная масса отлично заре
комендовала себя в каче
стве топлива как отдель
но, так и в смеси с бу
рым углем. Об этом сви
детельствуют опыты,
проведенные на энерге
тическом комбинате
«Норд» в окружном цен
тре. Они показали, что 
1.300 килограммов дре
весной массы с успехом 
заменяют тонну буро
угольных брикетов, а три 
тонны отходов эквива
лентны тонне жидкого 
топлива.

Специалисты подсчита
ли, что применение та
ких установок на лесоза
готовках — а они еже
годно ведутся в ГДР на 
площади 20 тыс. гекта
ров — позволит полу
чить большое количество 
ценного сырья для ото
пления близлежащих 
предприятий и сельско
хозяйственных производ
ственных помещений, 
сэкономить 100—120 тыс. 
тонн импортируемого 
жидкого топлива.

Н. БАВЫКИН.

П Р Я М А Я
ПО ДДЕРЖ КА

Р А С И С Т О В
ВАШИНГТОН. Адми

нистрация Рейгана сде
лала очередной шаг, на
правленный на подрыв 
национально - освободи
тельных движений и 
оказание прямой под
держки террористам, ве
дущим борьбу против за
конных правительств. Из 
Белого дома направлен 
в конгресс запрос на 
снятие запрета на пре
доставление «тайной или 
открытой» помощи США 
раскольническим. груп
пировкам в Анголе, в 
первую очеред^ Унита, 
главарем которой яв
ляется Савимби. Одно
временно государствен
ный департамент объя- 
еил, что сам Савимби 
вскоре прибудет с визи
том в Вашингтон и бу
дет принят официальны
ми лицами' правитель
ства.

С самого начала свое
го пребывания у власти 
новая американская ад
министрация взяла курс 
на сближение с осуж
денным всем мировым 
сообществом расистским 
режимом ЮАР, прово
дящим политику агрес
сии против соседних аф
риканских государств. 

| В Вашингтоне уже по
бывала с визитом груп
па высокопоставленных 
офицеров режима апар
теида во главе с шефом 
Еоенной разведки. В пе
чати появились сообще
ния о намерении Белого 
дома пригласить «пре
мьер-министра» ЮАР 
П. Боту. Одновременно 
администрация США, по 
словам газеты «Вашинг
тон стар», рассматрива-

1ет вопрос о «снятии в 
одностороннем порядке» 
введенного ООН эмбарго 
на поставки расистам 
оружия.

Заседание президиума Революционного совета Д Р А
КАБУЛ. Здесь состоялось 

заседание президиума Ре
волюционного совета ДРА. 
С докладом о деятельности 
Революционного совета за 
последние шесть месяцев 
выступил Генеральный се
кретарь ЦК НДПА, Пред
седатель Революционного 
совета и премьер-министр 
ДРА Бабрак Кармаль. Он 
дал высокую оценку ито
гам XXVI съезда КПСС, в 
работе которого принимала 
участие делегация НДПА. 
Всесторонняя поддержка 
апрельской революции и 
интернациональная помощь 
Советского Союза народу 
Афганистана, заявил док
ладчик, являются еще од
ним ярким проявлением 
братской непоколебимой

дружбы между двумя со
седними странами.

В ходе состоявшихся в 
Москве переговоров, сказал 
он, были еще раз подчерк- 
нз'ты стремление обеих
стран к обеспечению мира 
в регионе и во всем мире, 
решимость вести борьбу
против зловещих планов
империализма США, ки
тайских гегемонистов и ре
гиональной реакции. В 
(зЬрьбе против контррево
люции, реакции и импе
риализма достигнуты круп
ные победы. Многие лица, 
обманутые контрреволюци
ей, осознали свою вину и 
добровольно складывают 
оружие. Б. Кармаль под
черкнул, что тысячи аф
ганцев возвращаются на

родину, что . является про
явлением доверия широких 
трудящихся масс к завоева
ниям апрельской револю
ции.

С докладом о плане со
циально - экономического 
развития ДРА выступил 
член Политбюро ЦК НДПА, 
заместитель Председателя 
Революционного совета и 
заместитель премьер-мини
стра ДРА С. А. Кештманд.

Участники заседания одо
брили деятельность высше
го органа государственной 
власти ДРА за прошедшие 
полгода, а также план и 
бюджет социально-экономи
ческого развития ДРА на 
1360 год по афганскому 
календарю, начинающийся 
21 марта.

4

5QUILIN
РИМ. Массовая манифсс- свержение реакционной во- своей страны состоялась в

.  „ итальянской столице (натация солидарности с борь- енно-гражданскои хунты, снимке)
бой народа Сальвадора за за свободу и независимость Телефото АП—ТАСС.

Открыто поощряют терроризм
Вашингтрн добавил еще 

одно звено в цепь'. своих 
подрывных акций против 
«неугодных» ему прави
тельств суверенных стран 
и народов. На этот раз на 
прицеле американского им
периализма — народный 
строй в Анголе. По сообще
ниям американской печати, 
администрация Рейгана об
ратилась в конгресс с пред
ложением о возобновлении 
помощи группировкам мя
тежников в Анголе. Речь 
идет о том, чтобы придать 
открытый «официальный 
статус» финансированию и 
поставкам оружия бандам 
из ангольских группировок 
типа Унита. Эти банды, 
действующие с военных баз 
южноафриканских раси
стов в Намибии, терроризи
руют население пригранич
ных районов Народной 
Республики Анголы, грабят 
и убивают мирных жите
лей, осуществляют дивер
сии на ангольской земле, 
уничтожают посевы, разру
шают мосты и железнодо
рожные пути.

Лишь несколько дней на
зад Белый дом в лице пре

зидента открыто признал 
участие США в необъяв
ленной войне против Демо
кратической Республики
Афганистан. Отвечая на 
вопрос корреспондента те
левизионной компании Эй- 
би-си, президент Рейган 
публично объявил о наме
рении и впредь оснащать 
американским оружием бан
ды афганских контрреволю
ционеров, вторгающиеся в 
Афганистан с территории 
Пакистана и Ирана. Изве
стно, что эти антиафганские 
бандитские формирования, 
которые сколачиваются,
обучаются и оснащаются 
за. пределами Афганистана 
на американские доллары и 
китайские юани, сеют 
смерть и разрушения в 
ДРА не менее жестокими 
методами, чем марионетки 
из группировки Унита в 
Анголе.

Добавим, что именно 
США предоставляют воен
ную и экономическую по
мощь режиму в Сальвадоре, 
который ведет войну про
тив своего же народа, ока
зывают поддержку крова
вому режиму Пиночета . в 
Чили, редакционным режи

мам в Гондурасе и Гвате
мале. Нужно ли продол
жать этот перечень? И та'к 
ясно: Вашингтон оправился
от так называемого «вьет
намского синдрома» и сего
дня его намерения ■ стано
вятся все более агрессив
ными.

В свете этого очевидно 
саморазоблачение Вашинг
тона, разглагольствующего 
о «борьбе с международным 
терроризмом». Ведь с на- 

' стоящими международными 
террористами он поддержи
вает теплые и более чем 
откровенные связи. И при 
этом, самым беззастенчи
вым образом подменяя по
нятия, объявляет войну не 
международному террориз
му в подлинном значении 
этого слова, а национально- 
освободительному движе
нию, которое он именует 
«международным террориз
мом».

Вчера — Вьетнам. Сего
дня — Сальвадор, Афгани
стан, Ангола... «Что же 
дальше?» — с возмущени
ем спрашивают народы ми
ра.

А. КАНИЩЕВ.

Р а с т е т  н е д о в о л ь с т в о
ЛОНДОН. В Китае нара

стает недовольство 1 населе
ния авантюристическим по
литическим и экономиче
ским курсом пекинского ру
ководства. Свидетельством 
глубокого разочарования в 
политике китайской вер
хушки является сообщение 
корреспондента «Дейли те
леграф» из Пекина, в кото
ром он, ссылаясь на «ин
формированные китайские 
источники», пишет, что за
меститель председателя ЦК 
КПК Дэн Сяопин разрешил 
вводить в провинциях и го
родах Кит^я «военное поло
жение с целью подавления 
любых проявлений недо
вольства». Согласно’ указа
ниям Дэна, местные власти 
могут теперь по своему 
усмотрению устанавливать 
комендантский час и вызы
вать воинские части для 
оказания им «помощи в 
поддержании порядка», а.

другими словами, для при
нятия репрессивных мер.

Подобное решение, развя
зывающее руки руководству 
на местах и дающее ему 
практически неограничен
ную власть над населени
ем,' пишет газета, говорит с 
предельной ясностью о том, 
что в Пекине испытывают 
все большее беспокойство в 
связи с резко участившими
ся во многих районах стра
ны стихийными выступле
ниями, которые вызваны 
социальными, политически
ми и экономическими проб
лемами.

По сообщению газеты, 
войсковые подразделения 
были брошены для подавле
ния массовых волнений в 
провинции Цинхай, на се
веро-западе Китая, когда 
тысячи молодых людей, 
высланных из городов в за
холустье, потребовали воз
вращения домой. Массовые

демонстрации протеста, в 
которых приняли участие 
рабочие и студенты, состоя
лись во многих крупных 
городах в различных про
винциях Китая. В их ходе, 
указывает газета, резкой 
критике была подвергнута 
неспособность китайского 
руководства вывести страну 
из острого экономического 
кризиса, в который Китай 
был ввергнут сначала мао- 
цзэдуновскими «большим 
скачком» и «культурной 
революцией», а затем кур
сом нынешних китайских 
руководителей. Все демон
страции, пишет «Дейли те
леграф», были разогнаны с 
помощью полицейских сил 
и войск.

Положение в стране усу
губляется продолжающей 
расти безработицей, инфля
цией и ростом недовольства, 
особенно среди китайской 
молодежи, подчеркивает га
зета.

М и л и т а р и с т с к а я  и с т е р и я
ЛОНДОН. Нагнетание военно

го п сихоза  стало неот ъе м л е
мой чертой политики консер
вативного п р авительства  Вели
кобритании. Как сообщает га 
зета  «Дейли мейл», министер
ство  внутренних дел страны 
сейчас  проводит мероприятия 
по «ускорению » реализации 
различного рода проектов,  
свя за н н ы х  с расширением 
программы гражданской обо
роны. В частности, у ск о р ен 
ными темпами ведется строи

те льство  подземны х бомбоубе
жищ, предназначенны х для 
правительственного ап парата 
на «случай войны».  Местным 
органам власти поручено про
вести соответствую щ и е работы 
по созданию «коллективны х 
укрытий».

Английские власти р а зд у ва 
ют милитар истскую  истерию 
для того, чтобы внушить ан
гличанам м ы сл ь  о «н еи зб еж 
ности» ядерной войны. Тем 
самы м кабинет консерваторов

стрем и тся  о п равдать  в гл азах  
общ ественности  страны  бес
прецедентное увеличение воен
ны х расходов.  На 1 9 8 1 — 82 
ф инансовый год на эти цели 
кабинет Тэтчер вы деляет  а с т 
рономическую сум м у — 12,3
млрд, фунтов стерлингов.  Од
новременно кон сер ватор ы  ос
тавл я ю т «на голодном пайке» 
национализированные отрасли 
экономики, у р е за ю т  го су д ар 
ственны е ассигнования на со
циальны е программы , в пер
вую очередь — на нуж ды  об
разования, зд равоохранения ,  
на жилищ ное строительство .
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я , 22 марта -1981 гада

С п а с и б о  т е б е ,  л ы ж н я !
С Е Г О Д Н Я  В Г О Р О Д А Х  И  С Е Л А Х  О Б Л А С Т И  

Т Р А Д И Ц И О Н Н Ы Й  П Р А З Д Н И К  М А С С О В О Г О  С П О Р Т А

: Ж

Шт£тм ' ШВМЛЯШШЫИ 
Т  Гм» МЖОБИЦП'I Ж■Щ'

«Забота о здоровье людей неотделима от развития физиче
ской культуры и спорта. Московская Олимпиада наглядно пока
зала замечательные достижения советских спортсменов. Одна
ко нас всегда интересовали не только спортивные верши
ны, а прежде всего массовость физкультуры и спорта. Успехи 
в этом деле очевидны. Но все же для большинства людей 
спорт остается пока лишь зрелищем. Такое положение 
надо исправлять. Физическая культура должна входить в 
повседневную жизнь широких слоев населения и особен
но детей».

(Из доклада Л. И. Брежнева на XXVI съезде КПСС).

Т о м с к — К р а с н о я р с к — Шу ше н с к о е
Из дневника участников тысячекилометрового 

лыжного агитперехода, состоявшегося в феврале
Мы в пути семнадцатый 

день. Накануне провели 
бессонную ночь в вагончике 
дорожников. Сегодня идти 
очень трудно. Затяжные 
подъемы от восьми до две
надцати километров ведут 
по отрогам Саянских гор. 
Широкая лента дороги ви
ляет меж высоких сосен и 
елей. Идем вдоль трассы, по 
которой беспрерывным по
током движутся многотон
ные КамАЗы. Надписи на 
кабинах свидетельствуют, 
что водители несут трудо
вую вахту в. честь XXVI 
съезда КПСС.

Гравий й щебень, насы
панные по дороге, для нас 
— злейшие враги.. За время 
перехода наши лыжи изно
сились до того, что их по
лозья стали лохматыми, 
как махровые полотенца. 
На одной из остановок мы 
прожгли их пламенем па
яльной лампы, чтобы вер
нуть скольжение. А вообще 
за время перехода каждый 
участник команды износил 
по 2—3 пары лыж. Посто
янно приходилось затачи
вать стальные наконечники 
палок. Самыми прочными 
оказались наши, тогурские, 
лыжи «Нарым».

Уставали мы настолько, 
что порой не . было сил по
ужинать. И очень отрад
ным было всегда госте
приимство тех, кто нас 
встречал.

Двадцать остановок в пу
ти и двадцать неповтори
мых встреч. От первой в 
нашей области в селе Се- 
милужки до конечной .в 
Шушенском. За это время

проведено 20 лекций, со
стоялось 93 беседы. Ма- 
риинск, где прошел * наш 
первый день отдыха, проя-. 
вил к нам чрезвычайное 
радушие. Нас провезли по 
городу, показали музей. Со
стоялись встречи на пред
приятиях. В горкоме пар
тии участников перехода 
поблагодарили за работу, 
которую ведут томичи по 
пропаганде лыж.

Каждая встреча была осо
бая. Жители Тяжина встре
тили нас за 15 километров 
от села. В Ачинске нам по
казали музей, где есть до
кументы о пребывании 
здесь В. И. Ленина и Н. К. 
Крупской, рассказали о 
знаменитых партизанах
гражданской войны—Щетин- 
кине и Крэзчежо. Евгений 
Федорович Гавриленко, до
цент кафедры политэконо
мии ТПИ, выступил с лек
цией на Ачинском глино
земном комбинате. Осталь
ные участники перехода 
провели беседы в школах. 
Развитие лыжного спорта в 
Томске везде вызывало жи
вейший интерес, нам зада
вали много вопросов.

Вес участники перехода 
были приглашены в Крас
ноярский крайком партии, 
где нам рассказали о раз
витии этого богатейшего 
края, о его огромных по
тенциальных возможно
стях. Отмечено, что в успе
хах красноярцев есть доля 
труда и Томска, готовяще
го высококвалифицирован
ных специалистов. Опыт 
томичей по развитию лыж

ного спорта заинтересовал 
партийных работников.

Дивногорек принял нас с 
достоинством молодого, кра
сивого города. Жители не 
скрывали радости встречи с 
нами. Нам пришлось вы
ступать перед партийными, 
комсомольскими, спортив
ными руководителями и 
юными спортсменами. Див- 
ногорцы познакомили нас с 
великим творением совет
ского народа — Краснояр
ской ГЭС.

Тысячекилометровый пе
реход потребовал от каждо
го из восьми участников, 
возраст которых от 19 до 
50 лет, большого физиче
ского напряжения и твер
дого характера. Все участ
ники команды вынесли тя
готы перехода, убедительно 
доказав, что лыжный 
спорт — отличный фунда
мент для здоровья. Коман
дир команды «Сибирская 
метелица» Е. Ф. Гаврилен
ко, доцент ТПИ, Р. Е. Ша- 
рашкин, преподаватель
мединститута, врач Г. А. 
Кушнер, мой товарищ по 
работе — старший инженер 
электротехнического заво
да С. А. Уровни, студенты 
университета А. Поспелов 
и Ю. Сидоренко и наш шо
фер, сопровождавший
команду, Н. Г. Галеев с 
большой ответственностью 
сознавали, что они пред
ставляют старинный и веч
но молодой Томск. Мы бы
ли едины в своей цели, и 
это помогало в пути.

И. ПАВЧЕНКО,
старший инженер элек
тротехнического завода.

СОРЕВНУЮТСЯ КООПЕРАТОРЫ
В Асине прошло лично

командное первенство по 
зимнему многоборью ком
плекса ГТО работников по
требкооперации области. Со
ревнования проводились по 
четырем возрастным груп
пам. Более 70 спортсменов 
из 17 коллективов оспари
вало право быть сильней
шими.

Командная борьба развер
нулась в основном между 
Кожевниковским, Асинов- 
ским и Зырянским района
ми. Хорошую подготовку 
показали кожевниковцы, 
набравшие наибольшую
сумму очков. На втором ме
сте — асиновцы, проиграв
шие победителям всего три 
очка, на третьем — кол
лектив Зырянского райпо.

В личном зачете победи
телями стали Л. Насекина 
(Зырянское), Е. Кудашова 
(Шегарка), Г. Фадеева и 
А. Дорохов (Асино), В. Су
хих (Каргасок), -• А. Мошкин 
(Кожевникове), С. Сентяков 
(Подгорное).

Н. ОСЬКИН, 
главный судья соревно

ваний.
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На празднике в Томске отличившиеся будут 
награждены специальными призами, учрежденными 
обкомом профсоюза лесной, бумажной и деревооб
рабатывающей промышленности и Тогурским ЛПК.
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Б о л е е  5 0  н а г р а д
по итогам зимнего сезона было вручено коллективам, 
активистам спорта, руководителям и секретарям пар
тийных организаций в Советском районе.

Нынче в районе лыжным 
спортом занималось около 
40 тысяч трудящихся. Это 
на 10 тысяч больше, чем в 
прошлом году. Достаточно 
сказать, что 9,5 тысячи жи
телей сдали зимние нормы 
ГТО. В сосновом бору Ака
демгородка оборудован
стартовый городок, есть ос
вещенная лыжная трасса, 
место проведения соревно
ваний радиофицировано.

В минувшее воскресенье 
здесь состоялось закрытие 
зимнего спортивного сезона. 
Переходящие кубки за мас
совость вручены коллекти
вам Томского института ав
томатизированных систем 
управления и радиоэлектро
ники, ГРЭС-11, детской 
больницы № 3, ГПТУ № 11

и школе № 34. Итоги под
водились по пяти группам. 
Лучшими цехами призна
ны: цех № 3 манометрового 
завода, цех опытного про
изводства Института опти
ки атмосферы СО АН 
СССР, коллектив управле
ния треста Оргтехстрой. 
Лучшими оказались студен
ты физмата пединститута, 
группа № 407 и группа 30/3 
конструкторского - тех н о- 
логического факультета
ТИАСУРа. Среди школьни
ков самым лыжным клас
сом признан 7-й «б» класс 
школы № 15.

Г. ЯКОВЛЕВ, 
заведующий отделом
пропаганды и агитации 
Советского райкома

КПСС.
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Инженер Зоя Шадская — активная участница много
численных массовых стартов в Томске. Зоя — кандидат 
в мастера спорта СССР.

Фото А. Петрова.

Спорткомитет СССР 
наградил коллектив физ
культурников подшип
никового завода дипло
мом и почетным знаком 
«Готов к труду и обо
роне СССР». Зто первый 
коллектив области, удо
стоенный такой награды.

То, что спорт на нашем 
заводе стал неотъемлемой 
частью всей нашей жизни, 
известно давно. Я работаю 
в филиале приборных под
шипников. Здесь 80 процен
тов тружеников сдали нор
мы ГТО. На каждом участ
ке есть спортгрупорги, ор
ганизаторы наших спор
тивных праздников, похо
дов, состязаний. И самое 
отрадное, что лыжи на
столько прочно вошли в 
нашу жизнь, что теперь 
просто не мыслим зимний 
день отдыха без них.

Этому виду спорта все 
возрасты покорны. Посто
янно на лыжне — семья еле- 
саря Ивана Константинови
ча Гейвуса. Трудно предста
вить соревнования без вете
рана наладчика П. Афонина

и начальника инструмен
тального цеха А. С. Беляе
ва. Совершенствуют спор
тивное мастерство наши мо
лодые рабочие П. Зиберт, 
Н. Ласовская, К. Гостева, 
Ф. Сабирова, В. Штаймец, 
и другие.

•Около ста работников на
шего филиала имеет спор
тивные разряды. Завод по
строил освещенную трассу, 
имеет прокатную базу на 
800 пар лыж. Казалось бы, 
что эта цифра очень убеди
тельна, но когда на пред
приятии проводятся массо
вые соревнования, то выяс
няется, что этих 800 пар не 
хватает. По 2—3 раза ис
пользуют в день этот ин
вентарь заводские команды.

Завершается сезон. Мы 
прощаемся с накатанной 
лыжней, со сказочной красо
той зимнего леса. Нынеш
няя зима пополнила ряды 
любителей этого вида спор
та очень значительно. Знаю, 
что на будущий год их бу
дет еще больше.

А. КУРАГИН, 
слесарь подшипникового 

завода.
Фото А. Петрова.

Праздник бодрости и здоровья
На лыжной базе «Янтарь» 

прошли финальные сорев
нования работников Том
ского нефтехимкомбината 
«Лыжня полипропилена». 
Первыми под веселые на
путствия болельщиков стар
т ов алина  , оДйн ! километр 
ветераны войны и труда, 
проработавшие в Химстрое 
более 20 лет. Среди лыж
ников многие руководители: 
и, о. главного инженера 
МУ-20 В. А. Виноградов, 
начальник СУ-13 Д. А. Шу- 
маев, начальник СМУ-5 
В. А. Ковынев и другие. 
В этом забеге важны были 
не итоги, а запас здоровья. 
Все его участники были на
граждены грамотами и 
призами.

Потом состоялись лыж
ные гонки на 5 км у муж
чин и юниоров, на 3 км — 
у женщин и юниорок и 
на 3 километра — у ветера
нов. Победителями стали С.

Сероштанов, Р. Вайткович,. 
Л. Горецкая, Н. Шестко, 
Л. Вилков. Все победители 
получили грамоты и суве
ниры.

На второй день состоя
лась эстафета 4X 5 км у 
мужчин. 39 команд приняли 
старт. Первыми оказались 
автомобилисты Химстроя. 
Более 800 человек из уп
равления Химстрой и мон
тажных организаций при
няло участие в финалах. 
Многие рабочие вышли 
на лыжню под руководст
вом своих бригадиров. Со 
своими командами были 
руководители предприятий, 
секретари партийных и 
комсомольских организаций, 
председатели профсоюзных 
комитетов. Более двухсот 
участников соревнований
выполнило в эти дни нор
мы комплекса ГТО, а бо
лее ста получило спортив
ные разряды.

Л. РЯЗАНОВА.

В ближ айш ее время в
Т омск будут вы слан ы  нагруд
ные зн ак и  и удостоверения 
для вручения ветеранам 41-й
Краснознаменной дивизии. По
ка на учете в со ве те  вете р а
нов дивизии состоит только 
пятеро томичей, которые от
кликнулись  на обращение, 
опубликованное в газе те  «Кра
сное знамя». «Это наверняка 
не все,  — считает  ветеран 
дивизии А. И. Иглаков. — 
Нас, томичей, — пишет он, — 
много воевало в дивизии. Не 
м ож ет бы ть,  чтобы только 
п ятер о  о стал ось .  Отзови

те сь ,  однополчане! Совет в е 
теранов  поручил мне срочно 
с о ст а ви т ь  и вы сл ать  список 
однополчан с у к азанием  ад
ресов на вы дачу  зн ак о в  и 
удостоверений. Мой адрес:  
634018 ,  Томск, ул. Октябрь
ская ,  90, Мглакову Александру 
К вановичу».

В общественной 
приемной

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (пр. Фрун- ) 
зе, 103), в кабинете № 3, по 
вторникам — с 16 до 19 ча
сов: по пятницам — с 10 до 
13 часов.

На предстоящей неделе 
прием ведут члены совета 
общественной приемной: во
вторник, 24 марта, — Н. Г. 
Майкова, заместитель на
чальника областного управ
ления Гострудсберкасс; в 
пятницу, 27 марта, — А. В. 
Конотопская, главный врач 
городской санэпидстанции.
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в поэтическом
руврике

Михаил КАРБЫШЕВ

И В А
Дел своих нс скроет,

не запрячет, 
Боль свою не выставит 

на вид.
У речного мостика,

как прачка, 
Труженица ивушка

- стоит.
Разоймст осокари

и хвощи, 
О мосток коленом

опершись,
Что-то все полощет

и полощет, 
И не день, не два,

а всю-то жизнь. 
Ивушка себя работой

мает,
Да и кружит голову

ей хмель, 
Соловьи хвалу поют ей 

в мае,
И кричит все лето

коростель.
И совсем отбою нет

от иволг,
Но она меня к себе

зовет.
Посмотрите, подарила

ива
Гибких прутьев мне

на кузовок. 
Я сплету веселую

корзину,
У всего народа на виду

С ней пойду я не по
магазинам,

А по рощам ягодным
пойду.

Ч Е Р Е М У Х А
Она задохнулась от

благоуханья, 
Ослепла от собственной

белизны ..
Вчера еще первое было

дыханье,
Сегодня — второе

дыханье весны. 
Вокруг закипели кусты! 
Закипели!
И пену снимать успевай, 

, Берендей,
И птицы купаются в

белой кипени,
И манит черемуха в рощу 

людей.
Весна полила ей медами 

коренья,
И ветер зеленый ее

к о л ы х а л .

Я в жизни не видел
такого горснья, 

Чтоб белый огонь до
небес полыхал. 

На пламени этом земля
отогрелась,

И с нею моя отогрелась
душа.

У белой черемухи мне
захотелось 

Душистого меду хлебнуть 
из ковша.

Спасибо за счастье,
земля, не похаю 

Прекрасных мгновений,
отпущенных мне. 

Огонь полыхает!
. Огонь полыхает!

И сердце сгорает на
белом огне.

Накануне
события « РЛД9 ГЛ» - ЦВЕТЛ

Драгоценными самоцвета
ми сверкает в мировой 
культуре народное искус
ство. Раскрыть его во всем 
богатстве и многообразии 
призван международный 
фестиваль телевизионных 
программ народного творче
ства «Радуга». В четвертый 
раз проходит в Москве 
этот традиционный празд
ник. Смотр, открывающий

ся 22 марта, продлится не
делю.

— Свою историю «Раду
га» ведет с 1975 года — тог
да в московском конкурсе 
участвовало 17 стран, — 
сообщила заместитель пред
седателя Оргкомитета фе
стиваля К. Анненкова кор
респонденту ТАСС.

Но инициатива, родив
шаяся в Гостелерадио

СССР, заинтересовала дея
телей культуры на всех 
континентах. Их привлекла 
гуманная цель :— сохранить 
для будущих поколений 
самобытное творчество на
родов мира. Популярность 
смотра — а он проводится 
раз в два года — постоян
но растет: ныне в его орби
ту вошло около сорока го
сударств. Как правило, де

легации, уже побывавшие 
на наших фестивалях, 
стремятся опять приехать 
на них. Так, новая встреча 

■ состоится с искусством на
родов социалистических
стран, Индии, Ирландии, 
Швеции, Финляндии — ве
теранов этого конкурса. А 
среди его дебютантов — Бе
нин и Шри Ланка, Верхняя 
Вольта, Эфиопия, другие
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развивающиеся страны.
Зрителям впервые пред
стоит познакомиться с уди
вительным искусством жи
телей Мадагаскара — са
мым популярным на остро
ве видом народного творче
ства «Ира гаси», объединя
ющим в одно целое музыку, 
танцы, речи. Это искусство, 
уходящее корнями в дале
кое прошлое, ныне полу
чило новую окраску: совре
менные песни славят рево
люцию, зовут работать на 
благо народа.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 22 марта 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.СЮ. «В р ем я». 9 .05 . И грает 

засл уж ен н ы й  артист РСФСР
А. Данилов (балалайка). 9 .30 . 
«Будильник». 10.00. «С луж у
С оветском у С ою зу!» 11.00. Поч
та п рограм м ы  «Здор овье». 
11.45. «У тренняя почта». 12.15. 
«С оветский Союз глазам и  з а 
руб еж н ы х гостей ». 12.30.
«С ельский ч ас». 13.30. «Му
зы кал ьн ы й  ки оск». 14.00.
П рем ьера ф и льм а-сп ектакля 
К уй бы ш евского акад ем и ч еско 
го театр а  драм ы  им. М. Гор ь
кого. М. Горький. «З ы к о вы ».
16.25. «Клуб» кин опутеш естви й ».
17.25. П рограмма м у льтф и ль
мов. 18.00. «М еж дународная 
панорам а». 18.45. М еж дународ
ны е сор евн ован и я по тяж елой  
атлети ке «К убок друж бы ». 
П ередача из Л ьвова. 19.30. 
«Ш ире кр уг». Э страдная про
грам м а. 21.00 . «В р ем я». 21 .35 . 
«Ц унами». Д окум ентальны й т е 
леф ильм. 22 .00 . К убок СССР 
по ф утболу. 1/4 финала. 23.45 . 
Н овости.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 23  марта 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
16.55. С портивная программа.. 

М еж дународны е соревн ован и я 
по тяж елой  атлети ке «Кубой 
друж бы ». П ередача из Л ьвова. 
Кубок евр оп ей ски х чемпионов 
по гандболу. Полуф инал. М уж 
чины. ЦСКА — «Слован» (Юго
славия).

ТОМСК
17.45. Н овости. 18.00. «Ито

ги областного ‘ телевизионного 
ф ести валя «Нам п есн я строить 
и ж и ть  пом огает».

МОСКВА
18.45. «Слово — д елегатам

съ езд а » . В ы ступ лен и е народ
ного ар ти ста  СССР М. А. У л ь
ян ова. 19.00. К национальном у 
п раздн и ку Греции — Дню н е
зави си м ости . Концерт гр еч е
ского тан ц евальн ого  ан сам бля. 
19.20. «П яти летка и к о л л ек 
тив». Об эф ф екти вн ости  и с
п ользован и я эк и б асту зск о го  у г
ля на теп л о вы х эл ек тр о стан 
циях стран ы . П ередача 2-я. 
19.50. «П одпольны й, обком дей 
ству ет» . Телеви зи он н ы й  много
серийны й худ о ж ествен н ы й
фильм. 1-я сер и я «Война». 
(Киностудия, им. А. Д овж енко 
по за к а зу  Гостелеради о. 
1978 г.). 21 .00 . «В р ем я». 21 .35 . 
« В стр еч а  с  оперой». Дж. В ер 
ди. «О телло». 23.20. «Сегодня 
в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. «Р еш ен и я XXVI с ъ е з 
да КПСС — в ж и зн ь!»  Р а с с к а 
зы в а ем  о к ол л екти ве ц е х а  № 5 
заво д а «С ибэлектром отор».
19.55. «Слово — ун и вер си те
ту». Д окум ентальны й ф ильм. 
20.15 . Н овости. 20.30. «И грает 
оркестр  ТГУ-62».

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

«Сча-
12-15.

Ж Т ш ш
« Авто-

, 13-40.
22. «У 

8-40.

ТЕАТР ДРАМЫ
22 м арта, утром  — «Миссис 

Пайпер ведет следствие» — 12, 
вечером  — «Фантазии Фа- 
р я тьева»  — 19-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

22 м арта. «А все-таки она 
вертится?..  или Гуманоид в 
небе мчится» ---• 19.

23 м арта. П рем ьера сп е к 
такля «Золуш ка» — 19.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

22 м арта. «Г уттаперчевый
мальчик» — 11-20. «Юность
Петра» (две серии) — 8-40.
13-20, 16. 18-40. «Федора» —
21-20.

23 м арта. «Фантазия на те
му любви» — 10. «Юность
Петра» (две серии) — 13-20,
16, 18-40. «Федора» — 21-20.

имени М. ГОРЬКОГО
22 м арта. «Август без им

ператора» — 8-30. И .  13-30, 
16. 18-30. 21. «Гражданин Леш 
ка» _  8-40. 10-20. 12. 13-40
15-20. 17. 18-40. 20-20. 22. Зал 
кинохроники. «На XXVI съ езд е  
КПСС» — 14-25. 17. «Трудная
Олимпиада в Лейн-Плэсиде»,

«И спытательны й срок», 
стье» — 9. 10-05,  11-10
13- 20. 15-30.

23 м арта. «Операция
бус» — 8-40,  10-20. 12
15-20. 17. 18-40, 20-20.,
каждого свой шанс»
10-20. 12. 13-40. 15-20, 17.
18- 40. 20-20.  22. Зал кинохро
ники! «На XXVI с ъ е з д е  КПСС»
— 14-25. 17. «Трудная Олим-,
пиада в Л ейк-Пл эсиде»,  «Ис
пытательный срок»,  «Счастье»
— 9. 10-05, 11-10, 12-15,  13-20.
15- 30.

«ОКТЯБРЬ»
22 м арта. «Марка страны

Ганделупп» — 10-30. « Г р аж д а
нин Леш ка» — 9. 10-50.  *12-40.
14- 30. 16-20.  18-10. 20, 21-50.
«Поздние свидания» — 8-40.
12. 14. 16. 17-50.  19-50,  21-50.

23 м ар та. Мультсборник
№ 92 — 10-30. «Август без
императора» — 8-40. 11-10
13-40. 16-10. 18-40,  21-10. «Про 
делки мизантропа» —
12, 13-40. 17. 18-40,
22. «Л утературны е 
на экране» .  Х уд ож ествен н ы й  
Фильм «Б р атья  Кар амазовы » 
(3-я сер и я) — 15-20.

, имени И. ЧЕРНЫХ
22 м арта. «Военная тайна»

— 14-30. «Особо важ ное зада 
ние» (две серии) — 9.
14. 16-30, 19. «Однажды
цать лет спу стя»  — 9,
12. 13-30, 15, 16-30, 18,
21 .

23 м арта. «Птицы над горо
дом» — 14-20. «В ас  ожидает
гражданка Никанорова» — 9,
10-40. 12-20. 14-10, 16. 17-40.
19- 20. 21. «В бой идут одни
«старики» — 9-10,  10-50.  12-30,
16- 10, 17-50,  19-30, 21-10.

«ПИОНЕР»
22 марта. 

№ 102 «Б;

8-50
20-20
герои

11-30.
Д в ад-

•10-30.
19-30.

М ультсборник 
аба Я га  против» — 

9. 10-20, 11-40. «Новые прик
лючения капитана Врунгеля» 
__ 13, 14-40. « К авк азск ая  плен
ница, или Новые приключения 
Ш урика» — 16-20, 18, 19-40,
21- 20.

23 м арта. «Новые приклю
чения капитана Врунгеля» — 
9. 10-40, 12-20. 14. 15-40. «К ав
к азск ая  пленница, или Новые 
поиключения Шурика» — 
17-20, 19, 20-40.

«СИБИРЯК»
22 м арта. М ультсборник «Са

мый главный воробей» — 9-20. 
«Кто ест ь  кто» — 11. 12-40.
14-20, 16, 17-40. 19-20, 21.

23 м ар та «Р.В.С.» — 9-20
«Долгая ночь» (две серии) — 
И . 13-30, 16, 18-30. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

22 м арта. Мультсборник 
N? 110 — 13. 15. «Огарева, 6 »
— 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
22 м арта. «Казаки-разбойкм 

ки» — 15. «Ш есть  тысяч кило/ 
метров стр аха»  — 17-10, 1 9 , 2 !

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

22 м арта. «В 
ное детство
Р адж а» (две 
20-30.

одно прокрас 
— 14. «Л юб и м ы й 
серии) — 17-30

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

22 м арта. « Р еван ш » — 15,
17, 19.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
нос. НОВОГО

22 м арта. « Р оз ы гр ы ш »  — 
15. «Кто ест ь  кто» — 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-Н

22 м арта. «Семейный круг»
— 16-30, 18-30.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
22 м арта. «Точка отсчета»

— 15, 19, 21.

Томское авиапредприятие 
объявляет прием на курсы 
бортпроводников.

Принимаются девушки от 
19 до 22 лет, юноши—от 20 
до 27 лет со средним обра
зованием, по состоянию здо
ровья годные к летной ра
боте.

Срок обучения — 3 меся
ца.

24 марта, в 10 часов,, на
чинает работу комиссия по 
отбору кандидатов б борт
проводники. (Обращается 
чкимание на дикцию, куль
туру речи, внешние дан
ные).

Обращаться в отдел -кад
ров аэропорта, тел. 6-42-18.

Томский лесотехнический 
техникум проводит 28 мар
та

«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ»

для учащихся школ города 
и области.

Начало — в 12 час. 30 
мин.

Адрес: г. Томск, ул. Кар
ла Маркса, 22.

28 марта, в 11 часов, Том
ское авиапредприятие про
водит

«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ»

Приглашаются учащиеся
9— 10-х классов.

Проезд автобусом № 119 
до остановки «Аэропорт».

27 марта,, в 11 часов, Том
ское областное культурно- 
просветительное училище 
(пр. Ленина, 125) проводит

«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ»

В программе: посещение
открытых занятий по ре
жиссуре, хореографии, хору 
и оркестру; рассказ об ис
тории отделений училища.

Приглашаются учащиеся
10- х классов.

Томский медицинский ин
ститут 27 марта проводит

«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ»

В программе: встреча с
ведущими учеными инсти
тута, экскурсии по кафед
рам, музеям, лабораториям.

Приглашаются учащиеся 
старших классов и выпуск
ники средних школ и спе
циальных учебных заведе
ний.

Начало — в 14 часов в 
биологическом корпусе (ул. 
Учебная, 39). Проезд авто
бусом № 19 до остановки 
«Ул. Вершинина», троллей
бусом № 3 до остановки 
«Дворец зрелищ и спорта».

Коллектив ком и тета по 
телевидению  и ради овещ а
нию Т ом ского облисполко
м а вы р аж ае т  со б о л езн о ва
ние стар ш ем у б ухгалтер у  
М. Н. Сорокиной по поводу 
см ерти  матери

ЗАХАРОВОЙ 
Евдокии Петровны.
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